
No Centro de Referên-
cia do Trabalhador (CRF),
na rua do Trabalho, curso
de formação de conselhei-
ro está sendo desenvolvido
em quatro finais de sema-
na, sendo que o próximo
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VIOLÊNCIA - I
Na sexta-feira, dia 14 de

julho de 2023, no Aeroporto In-
ternacional de Roma, uma mu-
lher hostilizou o ministro do
Supremo Tribunal Federal, Ale-
xandre de Moraes, chamando-o de
"bandido" "comunista" e "compra-

Prefeitura vai contratar mais
153 professores temporários
Serão contratados 99 professores para atuarem na Educação
Infantil e 54 no Ensino Fundamental da Rede Municipal de Educação

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Educação, vai contratar 153 novos
professores temporários, sendo 99
de Educação Infantil e 54 de Ensi-
no Fundamental para atuarem na
Rede Municipal de Educação de
Piracicaba. A previsão para a con-
tratação dos profissionais é para o
dia 15/08. A homologação do pro-
cesso seletivo 001/2023 foi publi-
cada na edição de sexta-feira, 14,
do Diário Oficial do Município. "Os

professores temporários são essen-
ciais para as rotinas das nossas
unidades, tendo em vista que mui-
tos deles assumem o papel dos pro-
fessores efetivos sempre que neces-
sário, por conta de licença saúde,
maternidade, férias-prêmio, afas-
tamento sem remuneração e auxí-
lio a alunos com deficiência. Inte-
gram, portanto, a nossa Rede de
fato. Sejam mais que bem-vindos. São
essenciais para garantirmos as rotinas
necessárias e o ensino de qualidade

aos nossos alunos.", destaca o se-
cretário de Educação, Bruno Roza.

CONCURSO - O chefe da
pasta ainda afirma que, mesmo
com a realização deste processo se-
letivo, professores e profissionais de
apoio continuarão sendo convoca-
dos por meio de concurso público.
"Mesmo com a convocação dos
professores temporários, a SME
continuará chamando professores
e profissionais administrativos e de
apoio do concurso público 02/2022.

Uma ação não anula a outra e, com
base nas demandas da Rede, con-
tinuaremos chamando do concur-
so público. Estavam aptos a reali-
zarem as provas, no último dia 18/
06, 668 candidatos, sendo 462
educadores disputando as vagas da
Educação Infantil e 206 que plei-
teiam as do Ensino Fundamental,
no entanto, completaram as pro-
vas 320 do infantil e 139 do funda-
mental, representando mais de
30% de inscritos ausentes.

Everton Santos

sábado (22) será o último.
O presidente do Sindicato
da  Cons t rução ,  M i l t on
Costa (à direita, agachado)
tem ampla part ic ipação
nesse trabalho em favor da
comunidade piracicabana.

Piracicaba teve uma agência
do Banco do Brasil (BB) ins-
talada há cem anos. Sábado
(15), A Tribuna Piracicabana
publicou toda história e fotos,

com a colaboração dos funcio-
nários aposentados Nelson Pi-
notti e Chico França, pela qual
agradecemos. E, hoje, a foto
do bolo dos cem anos, junta-

AGÊNCIA BB CENTENÁRIA
mente com funcionários do BB
da Agência 0056-6 - cuja ge-
rente geral é Jacqueline Silva -
, está aí, em mais um registro
histórico do desenvolvimento

econômico e financeiro de Pi-
racicaba e Região, com apoio
do presidente da AABB (As-
sociação Atlética Banco do
Brasil), Everton Santos.

Edição: 10 páginasCONCURSO – Revista produzida pela Apeoesp que contêm resumo da
parte pedagógica e que poderá ser adquirida pelos professores. A5
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do" e um homem agrediu fisica-
mente o filho do ministro.  Essas
pessoas foram identificadas como
pertencentes à mesma família, re-
sidente na vizinha cidade de
Santa Bárbara D'Oeste.

VIOLÊNCIA - II
O Instituto Piracicabano de

Estudos e Defesa da Democracia -
IPEDD, atento a defesa do Estado
Democrático de Direito em nosso
país, manifesta seu repúdio às
hostilidades sofridas pelo mi-
nistro Alexandre de Moraes e
sua família e espera que os autores
desse ato criminoso sejam respon-
sabilizados na forma da lei.

O ex-vereador José Mar-
cos Abdala (MDB) tem um
salão de barbearia e cabelei-
reiro há vários anos e tem
sido lá o seu "gabinete polí-
tico". Desde que deixou a
Câmara Municipal, Abdala
continua a receber clientes,
amigos e fala muito em polí-
tica, como ouve também.
Dias passados, recebeu, de
uma só vez, os que foram
adversários de 2024: o ex-

ENCONTRO
deputado estadual Roberto
Morais (Cidadania, com seis
mandatos) - que também foi
vereador em Piracicaba por
seis anos- e o ex-prefeito
Barjas Negri (PSDB) - que foi
vereador por quatro anos. O
Capiau lamenta informar que
não consegue alguma infor-
mação nova de nenhum dos
três, ou aí, estão pré-candi-
datos a prefeito, vice-prefei-
to e a vereador?

O prefeito Luciano Almei-
da (PP) pegou no remo de
bambu do barco dos Irmãos
do Rio Acima, sábado, e aju-
dou a conduzir ao seu desti-
no. Ao lado de convidados,
como o deputado estadual
Alex Madureira (PL) e do bispo

MESMO BARCO? - I
Dom Devair da Fonseca. Na
mesma embarcação, a primei-
ra dama Andréa Almeida, o se-
cretário de Governo e Cultura,
Carlos Beltrame, e os festei-
ros Adolpho Queiroz e Elisabe-
te Bortolin, além de vários ou-
tros convidados e religiosos.

MESMO BARCO? - II
Quem disse que não andari-

am no mesmo barco? Adolpho
Queiroz (Republicanos) e Luciano
Almeida (PP) dividiram assento no
mesmo barco durante o Encontro
das Bandeiras na Festa do Divido,
no último sábado. Adolpho foi se-
cretário da cultura de Luciano.
Deixou a função a um ano atrás.
Como na política as cartas são jo-
gadas na mesa e mudam de uma
hora para outra, as amizades flo-
rescerem repentinamente.

MESMO BARCO? - III
Não foi apenas o barco que

ambos dividiram. Dorfo, acompa-
nhado de sua Bete e Luciano junto
a sua Andréia, também assistiram,
lado, a lado a missa celebrada pelo

Bispo Bom Evair. Pelo caminhar na
festa, o ex-secretário já demonstra-
va estar em campanha visando as
eleições de 2024, distribuindo san-
tinhos (do Divino, claro…).

PODCAST
Ontem (17), o ex-prefeito Bar-

jas Negri (PSDB) e o advogado José
Osmir Bertazzoni (PCdoB) estiveram
no G5 Comunidades e, durante uma
hora, foi crítica em cima de crítica à
administração do prefeito Luciano
Almeida (PP), com várias citações
ao problema da Saúde em Piraci-
caba. A coordenação foi do advo-
gado Jonas Tadeu Parisotto, com
participação de Felipe (ex-cabo elei-
toral de Almeida) e Barjas concluiu,
a seu modo: "houve um desman-
che da Prefeitura em 2021".

FESTIVAL – Nos supermercados Pague Menos, em Piraci-
caba e região, há um festival especial, a partir de hoje até dia
31 de julho. É o morango, deliciosa fruta, que se destaca no
mercado e o Pague Menos leva aos seus clientes. A7
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"IN EXTREMIS" (212)"IN EXTREMIS" (212)"IN EXTREMIS" (212)"IN EXTREMIS" (212)"IN EXTREMIS" (212)

Cecílio Elias Netto

Basta ter coragem
para pensar. E,
então, refletir.

E, refletindo, decidir.
Será, a Vida, bênção
ou penitência? Dádiva
ou castigo? Com a co-
ragem de perguntar-
se, a decisão dará sig-
nificado e sentido à
existência. Pois, o ser racional pode-
rá, então, fruir o privilégio de ter nas-
cido ou viver como se houvesse que
pagar por erros não cometidos.
Ora, acreditar em sermos respon-
sáveis por ingratidões cometidas
na alegoria de Eva e Adão é o
mesmo que acreditar em fantas-
mas ou em trapaças de políticos.

A fé judaica deixou-nos como
herança - que o cristianismo sou-
be aproveitar - uma prece de gra-
tidão que deveria sintetizar nossa
visão de vida e de mundo: "Ben-
dito sejais, Senhor do Universo,
pelos frutos da Terra e pelo traba-
lho do Homem." Nessa virtuosa
gratidão, reconhece-se sermos,
nós, os beneficiários do milagre da
Vida. Basta ter-se humildade de
inteligência e de coração para en-
tender tenha havido uma Criação,
o primeiro motor de Aristóteles, o
"ex nihilo nihil fit" latino, o "nada
surge do nada".

Nas décadas de 1970/80,
pensadores, cientistas sociais adver-
tiam-nos sobre consequências que
a já denominada "globalização" tra-
ria para a humanidade. Aconteceu
o que eles previam. E temiam. A
"globalização" levaria ao surgimen-
to de um novo Império, o do domí-
nio capitalista agora oculto no
anonimato. Um terrível poder
invisível que transforma povos
apenas em "multidões", em mas-
sa. Perdeu-se o "eu", a pessoa hu-
mana. Consequentemente, acaba-
rá deixando de existir o "nós". Tor-
namo-nos, assim e ao mesmo tem-
po, autores inconscientes e vítimas
de um sistema escravocrata.

Não ignoro, não ignoro: quan-
to mais se pensa, mais se avolumam
as dúvidas. E, com elas, inquieta-
ções. Surpresas sem fim. Vai daí, o
aprendizado sussurra-me da tolice
do "pensar na vida". Uma inutili-
dade. Ora, o que se ganha em preo-
cupar-se com os "como" e "por quês"
da vida? Que disso cuidem filósofos
e cientistas, inquietos quanto ao en-
tendimento do início e fim do ser
humano. Não tenho mais nada a

Viver: bênção
ou penitência?

Esquerda e direita unidas
 por um fim comum?

Marcelo Aith

Um dos temas mais controver
sos do mundo político brasi
leiro nestes últimos meses foi

a aprovação pela ela Comissão de
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia da Câmara dos Deputados da
Proposta de Emenda à Constituição
(PEC) 9/23, que anistia os partidos
políticos que não cumpriram cotas
de gênero ou raça nas eleições de 2022
e anteriores ou que tenham irregula-
ridades nas prestações de contas.
Agora, uma comissão especial da
Casa analisará a proposta.

Essa nova proposta, chamada de
PEC da Anistia, caso passe pelo plená-
rio da Câmara e do Senado e seja pro-
mulgada, será a maior anistia a parti-
dos políticos na história do país.

De acordo com o texto aprova-
do, está vedada a imposição de mul-
tas ou suspensão do Fundo Partidá-
rio e do Fundo Especial de Financia-
mento de Campanha aos partidos que
não tiveram o número mínimo de
candidatas mulheres ou negros no
pleito de 2022 e dos anos anteriores.
Ficariam também isentas de puni-
ções por prestações de contas com
irregularidades antes da promulga-
ção da PEC. A PEC também autoriza
os partidos a arrecadarem recursos
com empresas para quitar dívidas com
fornecedores feitas até agosto de 2015.

A proposta estabelece também um
"marco inicial" para a aplicação das
sanções previstas na Emenda Consti-
tucional 117. Aprovada em 2022, a
emenda determinou que os partidos
políticos devem destinar, pelo menos,
30% do fundo eleitoral para candida-
turas femininas e de pessoas negras.
Vale lembrar, entanto, desde 2019,  a
Lei dos Partidos prevê que pelo menos
5% do Fundo Partidário seja direcio-

Não ignoro, nãoNão ignoro, nãoNão ignoro, nãoNão ignoro, nãoNão ignoro, não
ignoro: quantoignoro: quantoignoro: quantoignoro: quantoignoro: quanto
mais se pensa,mais se pensa,mais se pensa,mais se pensa,mais se pensa,
mais semais semais semais semais se
avolumam asavolumam asavolumam asavolumam asavolumam as
dúvidasdúvidasdúvidasdúvidasdúvidas

ver com isso. Meu tem-
po de perder tempo pas-
sou. E, agora, estou no
aprendizado mais de
sentir do que pensar,
mais de agradecer do que
pedir. Sentir o Sol da
manhã, o sabor de
frutas, o perfume das
plantas; sentir o amor
por gentes queridas e,
também, o desprezo

por malfeitores que infernizam a
vida dos que têm boa vontade.

Aliás, a referência a "inferni-
zar" renova-me a alegria de saber
que meu amado e saudoso pai ti-
nha razão ao ensinar-me: "Filho,
o Inferno não existe. Como Deus,
sendo Pai, iria castigar um filho
com condenação eterna? Vivemos

para participar das maravilhas do
universo. Quem estraga a criação
é o próprio homem." Quanta ra-
zão ele tinha! Pois, recentemente,
essa personalidade singular, o
Papa Francisco, esclareceu: "O
Inferno não existe". O que, de cer-
ta forma, deu razão a Sartre para
quem "o inferno são os outros".

Viver é experiência pessoal. São
escolhas. Opções. Sábio seria quem
soubesse aprender com a experiên-
cia alheia. Viver, porém, é, especial-
mente, a grande aventura. Pois, a
Vida continua a ser esse mistério
insondável. Cientistas, filósofos, re-
ligiosos exaurem-se em tentar en-
tendê-la e explicá-la. Mas esgotam-
se em seus próprios limites huma-
nos. Por que, então, perder-se tem-
po e não fruir do pouco tempo des-
sa experiência única?

Para alguns, viver é penitên-
cia. Para outros, bênção. Privilé-
gio, graça, dádiva. E, assim, ca-
minhamos nós. Alguns lamentan-
do-se, sofridos em seu negativis-
mo. Até maldizem por estarem
vivos. Outros, porém, agradecem
pelo privilégio único de ser parte
desse mistério gozoso. Axé!

Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana

Valeu a pena
Quero agradecerQuero agradecerQuero agradecerQuero agradecerQuero agradecer
a todos (as) quea todos (as) quea todos (as) quea todos (as) quea todos (as) que
me ajudaram ame ajudaram ame ajudaram ame ajudaram ame ajudaram a
chegar aqui echegar aqui echegar aqui echegar aqui echegar aqui e
dizer que valeudizer que valeudizer que valeudizer que valeudizer que valeu
a pena!a pena!a pena!a pena!a pena!

Rubens Santana
de Arruda Leme

Numa tarde de in
verno do mês de
julho de 1950

(devia fazer frio...) em
pleno Maracanã, diante
de duzentas mil pessoas,
por volta das 16,30hs,
Giglia fazia o segundo
gol do Uruguai contra a
seleção brasileira. O jogo
terminaria 2x1 a favor dos uru-
guaios para decepção geral da tor-
cida desse país, que mais tarde vi-
ria a ser o país do futebol, chegan-
do ao penta campeonato mundial
desse esporte. Logo após o carras-
co uruguaio dar o golpe fatal nos
canarinhos, alegria e tristeza se
misturaram naquela modesta casa
da rua Silva Jardim, 918, entre
Moraes Barros e São José, pois nas-
cia este pacato cidadão ("pero no
mucho"). Assumo aqui, que fute-
bolisticamente, nasci pé frio.

Passados setenta e três anos des-
ses dois acontecimentos históricos (ri-
sos) permito-me fazer essa crônica um
tanto auto biográfica e reflexiva, quem
sabe romântica, sobre a minha longa
passagem por esse único planeta ha-
bitado (pelo menos até agora) pela
complicada raça humana.

Certamente deixarei, pela exi-
guidade de espaço e objetivos do
texto, de abordar muitos aconteci-
mentos importantes, que nessas
mais de sete décadas, o Criador
deu-me a chance de participar seja
com espectador ou protagonista.

*****

Começo, relembrando quando
assisti com a inocência das crian-
ças, que em tudo veem motivos
para divertir, tombarem as últimas
e gigantescas árvores do Bosque
Barão da Serra Negra (hoje Está-
dio Municipal). Em artigo publica-
do faz algum tempo na imprensa
local, fiz a observação lírica e ecoló-
gica de que aquele aroma exalado
pelos eucaliptos tombando era o
aroma das lágrimas da natureza
diante da insensatez humana.

Joguei futebol na categoria de
base (mirim), assisti a memorá-
veis partidas, seja no Roberto
Gomes Pedrosa como no está-
dio, outrora Bosque do Barão, as-
sim como assisti à decadência do
nosso querido "Nhô Quim".

Ainda dessa paixão nacional
que é o futebol, seja como jogador,
torcedor ou diretor, vi nascimen-
to, a glória e o triste final do tradi-
cional clube varzeano, o E.C. Pau-
listano da Cidade Alta, que na dé-
cada de cinquenta mandou seus
jogos num "raladão", onde, depois,
foi construído o Estádio Municipal
e no ano de 1973 ficou campeão do
mais importante campeonato da
categoria até essa data.

*****

Chega de futebol, vamos falar
de carnaval. Morando praticamen-
te toda a minha vida no BA (como
fala meu velho companheiro Zé
Beto, que também por muito tem-

po morou no Bairro Alto),
curti os antigos cordões
(era como chamávamos,
hoje as Escolas de Samba)
que animavam nossos
carnavais de rua, cujas
"sedes" ficavam na parte
mais alta do Bairro. Cor-
dões, como o do Leão, o
Bambi, o do Nacional, fi-
zeram parte da minha in-
fância e juventude. Mais
tarde, já adulto, cheguei a

desfilar numa das alas (a do Divi-
no) na Escola de Samba do Palmei-
ras da Cidade Alta e, da Unidos da
Cidade Alta, fui um dos seus fun-
dadores como agremiação legal-
mente constituída.

Do Movimento Cultural Sapu-
caia (é como eu chamo esses even-
tos), fui um dos seus fundadores e
a iluminação da majestosa árvore,
as festas juninas, os torneios de
truco e a fantástica Banda da Sa-
pucaia, infelizmente já estão fican-
do na saudade. Para que os atuais
companheiros (as) da vida cultu-
ral do bairro não fiquem bravos
comigo, quero destacar agora as
deliciosas e românticas Segundas
do Vinil no aconchegante Bar do
Claudio, e os Sábados do Vinil na
emblemática Praça Bonga e Dani-
el, que, juntos com o maestro Laer-
te do Vinil, levamos músicas de
primeira qualidade para esses dois
tradicionais pontos culturais da re-
gião. Infelizmente a pandemia atra-
palhou a sequência desses inéditos
eventos. Ao menos os Sábados do
Vinil, pretendemos voltar a reali-
zar o mais breve possível

Algum leitor(a) mais conser-
vador já deve estar pensando:
"Esse cara viveu todo esse tempo
(70.3) só farreando?"

Para não ser brindado com
essa crítica, vou tentar agora lim-
par a minha barra.

Profissionalmente, fui auxili-
ar de bibliotecário na Biblioteca
Pública Municipal (prá quem tra-
balhou nesse lugar sagrado da cul-
tura, me cobro por não ter lido
muito mais do que já li); técnico
químico no IAA, Siderúrgica Dedi-
ni e IPT. No Instituto do Açúcar e
do Álcool (IAA), vivi talvez os qua-
tro melhores anos da minha vida,
bom salário, ótimas amizades, fes-
tas, finais de semanas inesquecí-
veis, já meio fora de moda à época,
até serenata fazíamos. Supervisor
de Higiene e Segurança do Traba-
lho na S. L. Alves (mais conhecida
com Fábrica de Biscoitos Júpiter),
onde ampliei minha consciência de
classe e assumi o lado daqueles (as)
que mais precisam, a classe traba-
lhadora. Nessa profissão conheci o
saudoso professor Osvaldo Sobe-
ck, do Sesi, através dele e na com-
panhia de supervisores de seguran-
ça de diversas empresas criamos o
CEPROSEHT (Centro de Estudos
de Higiene e Segurança do Traba-
lho), onde trocávamos experiênci-
as nessas áreas. Vendedor e repre-
sentante comercial: Além Mar Equi-
pamentos para Laboratórios, Cen-
tro Químico Campinas, Paulo Foto
Xerox e Materiais para Escritório,
Cabo Total, uma das primeiras
empresas a comercializar TV a cabo

no Brasil, vendas de materiais grá-
ficos. Em parceria com o amigo
Kerko Tomaziello e sua saudosa
esposa Maria da Graça, editamos
por alguns anos (96/2000) o jor-
nal Gazeta da Cidade Alta, através
do qual fomos indutores do resga-
te histórico e de uma verdadeira
revolução cultural no bairro, du-
rante esse período. Na assessoria
da Secretaria de Governo do pri-
meiro governo José Machado, tive
o prazer de coordenar o Projeto Fe-
lizCidade, cujos objetivos eram le-
var serviços e cultura nos bairros,
através de uma efetiva participa-
ção popular, marca dos governos
petistas. No segundo governo,
atuei na Câmara Municipal de
Piracicaba, como chefe de gabi-
nete desse grande camarada
tupiense Antonio José Boldrin,
onde priorizamos trabalhos nas
áreas de exportação, meio am-
biente e conscientização no com-
bate ao uso de drogas, além da
rotina camarária na defesa dos
projetos do governo petista.

Poderiam me arguir se, com to-
das as essas atividades profissionais,
não enriqueci? Com certeza não, por-
que foram atividades para sobrevi-
vência digna e de engajamento polí-
tico e social. Talvez se tivesse seguido
as indicações do teste vocacional que
fiz na juventude, que apontou medi-
cina e advocacia, viesse a ter maior
sucesso financeiro, porém não foi esse
o destino que escolhi. Mas foi me-
lhor assim, se pobre eu já sou chato,
imaginem se enriquecesse, desculpem
os poucos amigos ricos que tenho (es-
tou brincando, risos).

*****

No decorrer dessa já longa
existência, na primeira infância,
trago vaga memória do suicídio de
Getúlio Vargas. Curti os anos dou-
rados de Juscelino. Assisti ao gol-
pe contra Jango Goulart, vivenciei
os anos de chumbo da ditadura
militar. Como na juventude tudo é
lindo maravilhoso, no princípio
desse triste período da nossa his-
tória, me alienei. Entretanto, mais
tarde, tenho orgulho de ter sido um
ativista na resistência contra a di-
tadura e possa afirmar que dei mi-
nha humilde contribuição na reto-
mada da nossa democracia. Nesse
período sombrio da nossa história,
não posso esquecer do brilho dos
grandes musicais da TV na época
alguns, de certa forma, alienando
a juventude; outros, mesmo que su-
tilmente, questionando o governo
de plantão. Quem não tem sauda-
de da Jovem Guarda, comandada
por esse grande ícone da nossa ge-
ração, Roberto Carlos; o Fino da
Bossa, com a inigualável Elis Regi-
na, Bossaudade sob o comando da
grande Elisetth Cardoso, entre ou-

tros que embalaram nossos sonhos
juvenis. Uma palinha internacio-
nal, vivemos o auge dos Beatles,
The Rolling Stones...

*****

Não posso esquecer que na
minha trajetória no mundo da po-
lítica, tive uma intensa participa-
ção no movimento social, quando
assumi a luta do inquilinato pira-
cicabano, sendo um dos coordena-
dores do MIP -Movimento do In-
quilinos de Piracicaba no final da
década de oitenta, inclusive parti-
cipando em debate sobre o assunto
na TV Globo Regional.

Finalizando essa pincelada
pelo mundo da política, tive o
privilégio, nessa minha septua-
genária caminhada, de partici-
par como militante da era Luiz
Inácio Lula da Silva. Esse meta-
lúrgico, sem dúvida, a maior li-
derança política do continente
dos últimos cinquenta anos.

Daria um livro, se fôssemos
elencar os grandes acontecimentos
desses tempos aqui vividos, só como
exemplo: a chegada do homem à
Lua, a televisão, a Internet, os avan-
ços na medicina, nos veículos au-
tomotores, nas comunicações.

Tive amores e desamores,
muitos amigos, certamente alguns
inimigos, ninguém é perfeito. Traí
no amor e provavelmente fui traí-
do, quem disser que não foi, ao
menos pelo pensamento, é gamo-
fóbico ou mentiroso, mas esse é
outro assunto quer fica para outra
oportunidade (?). Tenho orgulho
das famílias das quais tenho mi-
nha origem: Arruda, Santana,
Leme, Ferraz, Espósito. Tenho uma
filha e duas netas, que são meus
amores; uma irmã e um irmão,
companheiros de sempre. Não sou
candidato a nada, salvo a um lu-
gar na primeira rua do lado inter-
no do muro ou mural do Cemitério
da Saudade. Aliás, mural artístico,
cuja pintura foi inspirada na Pina-
coteca a Céu Aberto da Praça da
Sapucaia (Cícero Corrêa dos San-
tos), outro evento do Movimento
Cultural Sapucaia, coordenado
pelo artista plástico e morador do
bairro Laércio Moretti.

*****

Escrevo esse artigo apenas
com objetivo de marcar a pas-
sagem do meu septuagésimo
terceiro aniversário (16/07/23)
e contar um pouco da minha
história, sem qualquer outra
pretensão. E o epílogo fica por
conta do Criador. No fundo,
quero agradecer a todos (as) que
me ajudaram a chegar aqui e
dizer que valeu a pena!

Rubens Santana de Arruda
Leme, Técnico Químico In-
dustrial, Supervisor de Higi-
ene e Segurança do Traba-
lho, Representante Comerci-
al Autônomo, morador do
Bairro Alto há 73 anos (e-mail:
rubenssal@ibest.com.br),
cel 9.9764-0082

A vida como simulacro: diante do
experimento Casamento às Cegas

Adelino Francisco
de Oliveira

As escolhas mais
definitivas na
vida, mais es-

senciais e carregadas
de significado, como o
relacionamento amo-
roso, por exemplo, po-
dem ser decididas a
partir de um experimento social,
que dispõe os participantes em en-
contros aleatórios, forjando con-
versas gravadas para um progra-
ma de entretenimento da televi-
são? Aliás, a escolha de um com-
panheiro, de uma companheira
afetiva, a escolha daquele ou da-
quela com quem a vida amorosa e
afetiva será compartilhada, pode
ser algo realizado com a intenção
primeira de divertir a plateia e os
telespectadores? Qual o limite éti-
co para se produzir um espetácu-
lo e alcançar grande audiência?

O programa Casamento às
Cegas, exibido na plataforma Ne-
tflix, não deixa de provocar um
certo incomodo ético, ao relativi-
zar, de maneira tão direta, o que
em tese a sociedade ainda demar-
ca com a aura da sacralidade.
Não há nenhum conservadoris-
mo nessa análise, apenas uma

Do casamentoDo casamentoDo casamentoDo casamentoDo casamento
surge a noçãosurge a noçãosurge a noçãosurge a noçãosurge a noção
social dos laçossocial dos laçossocial dos laçossocial dos laçossocial dos laços
de família,de família,de família,de família,de família,
parentalidade eparentalidade eparentalidade eparentalidade eparentalidade e
afetividadeafetividadeafetividadeafetividadeafetividade

constatação: o que acon-
tece quando as relações
humanas mais signifi-
cativas passam a serem
reduzidas a um mero
jogo, onde tudo é um si-
mulacro?

A função da casa-
menteira é ocupada e
substituída pela equipe
técnica de produção do

programa televisivo, prometendo
aos participantes projeção social e
fama, mediante a exposição midiá-
tica e milhares de seguidores nas
redes. Mas tudo não passa de um
simulacro. O ambiente que é um
estúdio de televisão; os encontros
forjados; as conversas às cegas pre-
viamente gravadas; a produção
que envolve um primeiro encontro;
a troca de beijos; o pedido de casa-
mento; a lua de mel; a vivência em
um apartamento, imitando o coti-
diano de um casal; o momento apo-
teótico do sim ou do não, em uma
encenação que lembra a cerimônia
de um casamento, com seus sím-
bolos, trajes e convidados.

O casamento - e também a
união estável - é um ritual de pas-
sagem, que pode até ser considera-
do por alguns seguimentos sociais
como demodê ou mesmo extempo-
râneo. De qualquer maneira o rito

do casamento ainda carrega sím-
bolos e significados muito profun-
dos. Do casamento surge a noção
social dos laços de família, paren-
talidade e afetividade. No horizon-
te do casamento está a perspectiva
do compartilhamento da própria
vida, em uma união concebida
como plena, cheia de promessas e
expectativas de futuro em comum.

Uma das questões suscitadas
pelo Programa Casamento às Ce-
gas é justamente sobre o lugar do
amor na construção de um relaci-
onamento íntimo. O amor pode ser
substituído e relativizado pela con-
veniência de um relacionamento
que promete projetar a vida para o
tão cobiçado holofote da fama?
Existe, de fato, o amor ou é possí-
vel se definir a companheira ou o
companheiro a partir de critérios
quase que matemáticos, anotando
frases e reações pinçadas de uma
conversa fortuita, cronometrada,
gravada e não presencial em um

ambiente superficial? O ponto
fundamental que se desdobra do
programa Casamento às Cegas
consiste em entender quais as con-
sequências para a sociedade em
seu conjunto quando as relações
humanas e seus rituais mais sa-
cralizados passam a ser reduzidos
a simulações e simulacros.

A espetacularização da vida
não é um tema novo. Mas a ideia
de que tudo não passa de uma
mera performance, de uma repre-
sentação cênica e teatral é algo que
deve trazer inquietações e levar a
sociedade à reflexão ética. As re-
lações humanas precisam res-
guardar uma dimensão do que é
ainda considerado puro, transpa-
rente e verdadeiro. O relaciona-
mento afetivo, a construção do
cuidado mútuo e coletivo, a pa-
rentalidade são elementos cons-
truídos histórica e culturalmente,
como também compõem a essen-
cialidade humana, a espiritualida-
de e o ser no mundo.

Adelino Francisco de Oli-
veira, professor do Insti-
tuto Federal de São Paulo,
campus Piracicaba; Doutor
em Filosofia e Mestre em
Ciências da Religião;
adelino.oliveira@ifsp.edu.br

Se aprovada, essaSe aprovada, essaSe aprovada, essaSe aprovada, essaSe aprovada, essa
'PEC' será a maior'PEC' será a maior'PEC' será a maior'PEC' será a maior'PEC' será a maior
anistia a partidosanistia a partidosanistia a partidosanistia a partidosanistia a partidos
políticos napolíticos napolíticos napolíticos napolíticos na
história do paíshistória do paíshistória do paíshistória do paíshistória do país

nado a criação e manutenção de pro-
gramas de promoção e difusão da par-
ticipação política das mulheres. Além
disso, o Supremo Tribunal Federal
(STF), em 2018, derrubou um teto, es-
tabelecido pelo Congresso três anos
antes, de 15% nos recursos para as cam-
panhas de mulheres. Na ocasião, a Cor-
te entendeu que os partidos deveriam
reservar, pelo menos, 30% dos fundos
para as candidatas.

Mas caso seja aprovada a nova
PEC, não serão aplicadas sanções "de
qualquer natureza", inclusive de de-

volução de valores, multa ou suspen-
são do Fundo Partidário, aos parti-
dos que não cumpriram a cota míni-
ma de recursos ou que não destina-
ram os valores mínimos de sexo e
raça nas eleições passadas.

Um verdadeiro conflito legislati-
vo que "passará um pano" aos parti-
dos brasileiros que não se comprome-
tem em cumprir e respeitar as leis que
eles mesmo criaram. Como estarão com
governistas e a oposição diante dessa
PEC? A esquerda e a direita brasileiras
serão uma só pessoa para atender seus
interesses comuns? Triste o caminho
promíscuo da política nacional.

Marcelo Aith, advogado, la-
tin legum magister (LL.M)
em direito penal econômico
pelo IDP (Instituto Brasilei-
ro de Ensino e Pesquisa),
presidente da Comissão Es-
tadual de Direito Penal Eco-
nômico da Abracrim-SP
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Tecnologia "do além"
VVVVVocê seocê seocê seocê seocê se
importaria daimportaria daimportaria daimportaria daimportaria da
sua imagem sersua imagem sersua imagem sersua imagem sersua imagem ser
usada após suausada após suausada após suausada após suausada após sua
ida deste plano,ida deste plano,ida deste plano,ida deste plano,ida deste plano,
sem suasem suasem suasem suasem sua
supervisão e asupervisão e asupervisão e asupervisão e asupervisão e a
revelia de seurevelia de seurevelia de seurevelia de seurevelia de seu
controle?controle?controle?controle?controle?

Ari Junior

Quando eu era ga-
roto, costumava assistir
um desenho animado de
nome "Os Jetsons". Uma
família até aí bem co-
mum, mas que moravam
no espaço sideral, coisa
já nada comum, e por
isso usufruíam de benes-
ses que na época a gente pensava
que, se um dia existissem, seria só
a partir do ano de 2500. Estou fa-
lando de teleconferências, robôs
que fazem serviços braçais que an-
tes fazíamos, comunicação por te-
lefones sem fio, voar em naves e
controlar as coisas por comando
de voz, só para citar algumas. Se
eu, que vi Os Jetsons em meados
dos anos 1980, achava aquilo
tudo fruto duma mente futuris-
ta e muito à frente da nossa,
imagino como tenha sido para
quem os lançou, os executivos
da Hanna-Barbera, nos idos anos
de 1962 e 1963. Um mergulho
numa viagem desconhecida.

Hoje, todas essas invenções
mirabolantes que víamos lá nos
episódios fazem parte do nosso co-
tidiano. A cada ano a tecnologia
supera a si mesma e um celular,
por exemplo, que você, leitor, tenha

por 03 anos já é uma
verdadeira relíquia se
comparados aos mode-
los atuais da mesma
marca. A informação
é jogada sobre nós
como uma avalanche,
e as facilidades do dia
a dia são questiona-
das em até que ponto
elas realmente nos be-

neficiam ou nos prejudicam.
Na rabeira dessas argumen-

tações, aconteceu algo inusitado
nesta semana. Uma montadora de
veículos fez um comercial dos seus
produtos usando Elis Regina e sua
filha, Maria Rita, fazendo um due-
to de uma de suas músicas grava-
das, cada uma a bordo de um car-
ro dessa montadora. Até aí, nor-
mal, não fosse pelo fato de Elis ter
morrido no início de 1982, nunca
ter gravado essa música cantando
com ninguém, e sua participação
no clipe ter sido possível apenas com
o uso da I.A. (Inteligência Artifici-
al), usando suas fotos num aplica-
tivo específico. E aí? Pode ou não
pode? Para não me delongar mui-
to no fato em si, a coisa foi parar
no CONAR (Conselho Nacional
Brasileiro de Autorregulamentação
Publicitária), que julgará posteri-
ormente até que ponto isso fere al-

guma lei Constitucional, ou mes-
mo alguma regra implícita da pro-
paganda. Até aí, só aguardar.

Mas, o que eu quero mesmo é
instigar nossa capacidade de refle-
xão. A família de Elis já disse que,
da parte deles está tudo bem. In-
clusive tiveram a intenção de que
novas gerações também vissem a
Maiúscula artista que foi Elis (sim,
já conversei com jovens que não
sabem de quem estamos falando, o
que é um crime para as artes). Já a
Madonna, que passou por um pe-
ríodo de grave enfermidade a pou-
co tempo, deixou muito clara sua
vontade de que NÃO se explore sua
imagem após a morte com a I.A. e
nem com Hologramas. Quem está
certo? Quem tem razão? Você se
importaria da sua imagem ser usa-
da após sua ida deste plano, sem

sua supervisão e a revelia de seu
controle? Antes de dizer não, refli-
ta: mesmo sendo você alguém atu-
ante seja na área qual for da sua
comunidade, onde a continuidade
da sua influência pudesse ter efei-
to benéfico sobre outros? Será que
realmente chegaremos a esse pata-
mar de desenvolvimento?

Eu já vi coisas que achávamos
impossíveis de acontecer e que hoje
são comuns, tal como os exemplos
que citei da parafernália que fazia
parte do cotidiano de George Jet-
son e sua família de comercial de
margarina. Também já vi coisas que
foram alardeadas aos quatro can-
tos do planeta e que não são, pelo
menos até agora, realidades, como
a clonagem humana ou a ocupa-
ção de outros planetas do nosso
Sistema Solar. Se isso vai acontecer
no futuro, e se esse futuro é daqui
dez ou cem anos, não sabemos pre-
cisar hoje. Se esse futuro chegar
logo, quero registrar minhas im-
pressões tal qual fiz agora. Se
for a longo prazo, quem sabe
alguém dos meus use a I.A. para
que eu continue dando pitaco em
coisas que nunca entendi, nem
vivo, nem depois de morto...

Ari Junior, comprador em
construtora e escritor
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Deputado Helinho Zanatta e
seus "120 dias" de mandato
Depois de 20 anos em gestões municipais, Helinho "estreou" na
Alesp dia 15 de março deste ano; agora, faz um balanço positivo

PODER
Fim dos tempos quando na

política prevalecia totalmente
princípios, ideais e até mesmo
estatuto partidário. É verdade
que a esquerda, na questão fi-
delidade, é mais convicta, difi-
cilmente contrariando seus prin-
cípios. Já parte da direita, ex-
trema direita ou centro, pensa e
muito no poder, pouco ou nada
interessando cores partidárias
ou o perfil de seus integrantes.
As mais recentes votações na
Câmara dos Deputados, apon-
tam para essa direção: liberação
de emendas podem fazer a dife-

rença. Com menos de 150 votos
entre os deputados, o Governo
Lula é obrigado a negociar sem li-
mites, e agora joga pesado para
ter Republicanos e PP do seu
lado. Vamos ter consequências nos
dois lados. Esperar para ver.

PONTO FINAL
Público enorme na rua do

Porto (nesta última semana),
mostrou que a Festa do Di-
vino está cada vez mais viva
na memória e no coração do
povo.  Acontecimento movi-
do pela emoção e muita Fé.
Vivê-la engrandece a alma.

Experiência de mandatos no Executivo para o Legislativo estadual; na foto, em entrevista ao jornalista Alexandre Neder

Divulgação

No último dia 15 de março, por-
tanto há pouco mais de quatro me-
ses, o deputado estadual Helinho
Zanatta (Podemos) assumiu seu
mandato primeiro na Alesp e, des-
de então, tem trabalhado para tra-
zer conquistas e melhorias para a
Região Metropolitana de Piracica-
ba e todo o Estado. Numa entre-
vista, Helinho fez um balanço positi-
vo de seu mandato, o primeiro na
Alesp depois de 20 anos de experiên-
cia em gestões municipais.

No mesmo dia da posse, numa
articulação de seu partido, o PSC,
Helinho foi eleito um dos vice-pre-
sidentes da Alesp. Posteriormente,
foi indicado para vice-presidente da
Comissão de Atividades Econômi-
cas; membro titular das Comissões
de Assuntos Metropolitanos e Mu-
nicipais e Comissão de Habitação,
Desenvolvimento e Reforma Urba-
na e, ainda, suplente nas Comis-
sões de Saúde e Turismo.

EXPERIÊNCIA - Com apenas
quatro meses de mandato, o deputa-
do estadual diz que levou para a Alesp
sua experiência de estar por cinco ve-
zes à frente do Executivo Municipal,
em duas cidades:  Charqueada e São
Pedro. Ele entende que tem obtido re-
sultados significativos em diversas
áreas, como saúde, infraestrutura, es-
portes e agricultura, além de apresen-
tar projetos de lei relevantes.

Nas áreas da saúde e infraes-
trutura, Helinho Zanatta conse-
guiu destinar quase R$ 12 milhões
em emendas para diversos muni-
cípios paulistas. Esses recursos fo-
ram fundamentais para a melho-
ria da qualidade de vida das pes-
soas, possibilitando investimentos
em hospitais, unidades de saúde,
obras de infraestrutura e outros
serviços essenciais. Os recursos fo-
ram fruto de parceria com o depu-
tado federal Gilberto Nascimento

Na área de esportes, o deputa-
do garantiu a destinação de R$ 2,1
milhões, que serão utilizados para
fomentar a prática esportiva e o
desenvolvimento de projetos volta-
dos à juventude. Esse investimen-
to contribuirá para a promoção
da saúde, integração social e qua-
lidade de vida da população.

Outra conquista importante
foi a destinação de R$ 950 mil para
a agricultura, voltados para a aqui-
sição de máquinas e equipamen-
tos. Esses recursos irão benefici-
ar os produtores rurais, propor-
cionando maior eficiência e moder-
nização na produção agrícola.

Além desses resultados, o de-
putado Helinho Zanatta também
tem se dedicado a propor projetos de
lei relevantes, que já tramitam na
Assembleia Legislativa.  Dentre eles,
destaca-se o projeto de lei nº 871/2023,

que assegura às pessoas com Trans-
torno do Espectro Autista (TEA) a
passagem gratuita do serviço de
transporte coletivo intermunicipal ro-
doviário no Estado. Essa iniciativa
visa garantir a inclusão e acessibili-
dade dessas pessoas, facilitando sua
locomoção e integração social.

Outro projeto importante é o
projeto de lei nº 879/2023, que au-
toriza o poder Executivo a conceder
incentivos fiscais aos produtores
rurais que investem em aquisições
de equipamentos de alta precisão.
O projeto de Helinho busca estimu-
lar a modernização da agricultu-
ra, promovendo maior produtivi-
dade e sustentabilidade no setor.

Além disso, o deputado apre-
sentou o projeto de lei nº 1019/
2023, que institui a "Semana Esta-
dual de Conscientização e Orienta-
ção sobre o Vitiligo", incluindo-a
no Calendário Oficial de Eventos
do Estado. Com isso, Helinho quer
promover a conscientização sobre
a doença e combater o preconceito,
garantindo direitos e apoio às pes-
soas que convivem com o vitiligo.

No que diz respeito às deman-
das locais e regionais, Helinho Za-
natta tem se empenhado em bus-
car melhorias para a Região Me-
tropolitana de Piracicaba. Em reu-
nião com o governador do Estado,
Tarciso de Freitas, solicitou a im-
plantação do Hospital Metropoli-
tano da Mulher em Piracicaba, a
antecipação de obras da 2ª etapa
do Anel Viário e a pavimentação

de vicinais na cidade e região. Es-
sas ações visam melhorar a infra-
estrutura, a saúde e a mobilidade
urbana, garantindo mais qualida-
de de vida para a população.

DESENVOLVIMENTO
SOCIAL - O parlamentar também
tem articulado, mesmo antes de as-
sumir, junto ao secretário estadual
de Desenvolvimento Social, Gilber-
to Nascimento Júnior, a vinda de
uma unidade do Bom Prato para
Piracicaba, buscando atender toda
à região. Helinho destaca que esse é
um anseio antigo da população e
que em outras legislaturas também
teve pleitos de parlamentares e que
está confiante, pois o secretário as-
sumiu o compromisso de que a ci-
dade será contemplada. Outro pe-
dido de Helinho ao secretário foi de
um estudo para que o programa
Viva Leite - Idoso também possa ser
implantado no Interior do Estado.

O deputado também tem de-
monstrado seu compromisso com o
municipalismo, recebendo lideranças
de diversos municípios do Estado e
trabalhando para ajudar a melhorar
a vida das pessoas. Sua atuação par-
lamentar tem se pautado pela busca
de soluções e conquistas que benefici-
em diretamente as comunidades.

Num trabalho conjunto com
a Prefeitura, Helinho esteve em
Brasília para uma audiência com o
ministro de Portos e Aeroportos,
Márcio França. Na oportunidade,
ele foi acompanhado do ex-secre-
tário municipal de Desenvolvimen-

to, José Luiz Guidotti Júnior. Com
o ministro, Helinho e Guidotti de-
bateram a questão da transforma-
ção do aeroporto municipal em re-
gional, para atender toda a Região
Metropolitana de Piracicaba.

HISTÓRICO - Com apenas
quatro meses de mandato, Helinho
Zanatta já apresenta um histórico de
trabalho e resultados expressivos.  Sua
dedicação e comprometimento com a
população mostram que está cumprin-
do sua palavra e trabalhando em prol
do desenvolvimento e bem-estar de
todos os cidadãos. Ele destacou, ain-
da, o pedido que levou ao governa-
dor Tarcísio de Freitas de estudar
um ramal do Trem InterCidades
até Piracicaba, que teve "sinal verde"
numa próxima etapa do projeto.

A expectativa é de que seu
mandato continue trazendo con-
quistas e melhorias significati-
vas para a Região Metropolita-
na de Piracicaba e todo o Esta-
do. Helinho ressalta que o traba-
lho não para e que segue trabalhan-
do para que a região seja beneficia-
da e os municípios paulistas.

"Nossa luta e objetivo é para fa-
zer sempre mais em benefício das ci-
dades da nossa região e de nosso
Estado. Estamos trabalhando mui-
to junto ao governador e por meio de
parcerias para ajudar os municípios,
pois colocamos nosso mandato à dis-
posição para servir. Nosso compro-
misso é de muito trabalho e com tra-
balho sabemos que teremos resul-
tados", ressaltou Helinho Zanatta.

O atleta Isac Lucca estará
lutando na Nipon no Campe-
onato de Kickboxing , dia
27de agosto, na modalida-
de kick light, categoria 75 ki-

los. Lucca vem treinando já
há algum tempo para esse
evento, e conta com o apoio
da ótica C.S e patrocínio do
Instituto Dona Nenen.

CAMPEONATO KICKBOXING

Divulgação
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Sindicato realiza
plenária de trabalho

A diretoria do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pira-
cicaba Região está chamando os
servidores públicos de Piracicaba
para plenária presencial nesta quar-
ta-feira (dia 19) para reorganiza-
ção dos trabalhos junto à base.
"Nosso objetivo é estar cada vez
mais próximo do servidor e tirar
representantes de cada setor para
dialogar diretamente com a dire-
toria, trazendo as demandas de
cada unidade", disse o dirigente
sindical Osmir Bertazzoni.

Durante a plenária desta quar-
ta-feira, os representantes dos se-
tores serão divididos em Comissão
Setorial para trabalharem em con-
junto com a atuação sindical, num
processo democrático nas decisões.
"Para esse primeiro encontro, foi
feita uma reunião da diretoria do
Sindicato, que predefiniu as plená-
rias, contemplando interesses ge-
rais ou setoriais", explicou Berta-
zzoni. "Interesses gerais são assun-
tos ligados aos poderes Legislati-
vo, Executivo e as autarquias e fun-
dações. Já os setoriais são especí-
ficos como Saúde, Educação, Sa-
neamento, Guarda Municipal,
Administração, entre outros".

A diretoria do sindicato defi-
niu, para facilitar a participação de
todos os interessados, que aconte-
cerão plenárias setoriais ... online,
com data a ser marcada de acordo

com a demanda. Em pauta, a prin-
cípio, foram levantados os assun-
tos estatutos da Guarda Munici-
pal, do Magistério e do Servidor
(atualização), previdência social
(Ipasp) e alíquota previdenciá-
ria, plano de cargos, carreira e
salários, reforma administrati-
va, data base da categoria, clá-
usulas financeiras e sociais e mesa
de negociação permanente.

"Essas plenárias são os órgãos
consultivos das reivindicações e
serão submetidas as diretorias
do Sindicato, em especial a Di-
retoria Jurídica, responsável em
emitir pareceres sobre a legalidade
e constitucionalidade da proposta
e, também, da Diretoria Financei-
ra, que analisará o impacto em re-
lação às informações financeiras
emitidas pela Câmara de Vereado-
res, secretaria de Finanças e de Ad-
ministração e Portal da Transpa-
rência", esclareceu Bertazzoni.

Ficou acordado que poderão
participar das plenárias participan-
tes de entidades civis e religio-
sas, desde que integrados ao
tema e a convite da diretoria,
bem como participação da comu-
nidade por associações de bairros,
núcleos de estudos, universidades
e entidades civis organizadas, dede
que respeitadas a legislação e o Es-
tatuto da Entidade e com caráter
consultivo e não deliberativo.
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Uma cidade onde se  fabricam fábricas
ImportanteImportanteImportanteImportanteImportante
lembrar quelembrar quelembrar quelembrar quelembrar que
Piracicaba éPiracicaba éPiracicaba éPiracicaba éPiracicaba é
uma cidade queuma cidade queuma cidade queuma cidade queuma cidade que
conta umaconta umaconta umaconta umaconta uma
economiaeconomiaeconomiaeconomiaeconomia
altamentealtamentealtamentealtamentealtamente
diversificadadiversificadadiversificadadiversificadadiversificada

José Luiz Ribeiro

É inegável que ao
assumir a Secre
taria de Desen-

volvimento Econômico,
Trabalho e Turismo
(Semdettur) recebi do
meu antecessor uma
Pasta atuante e muito
bem azeitada, que con-
seguiu resultados im-
portantes, como R$ 5 bilhões de
investimentos feitos em Piraci-
caba, mais de 17 mil empregos
gerados com carteira assinada
e previsão de 7 mil novos em-
pregos para os próximos anos.

Sendo assim, não pretendo
inventar a roda e, sim, conti-
nuar dando prioridade para
todos os projetos que estão em
andamento, sempre com um
olhar voltado para o nosso de-

senvolvimento eco-
nômico e geração de
empregos, pilares da
Administração Luci-
ano Almeida.

Importante lem-
brar que Piracicaba é
uma cidade que con-
ta uma economia al-
tamente diversifica-
da, com uma cadeia
de fornecedores de

quase todos os setores, com
destaque para o automotivo, side-
rúrgico, papel e papelão, sucroal-
cooleiro e agroenergético. Resumin-
do: temos uma cidade onde se fa-
bricam fábricas.

Independente da nossa si-
tuação favorável, existem hoje
grandes dúvidas que permeiam
o mercado mundial: Qual é o
emprego do futuro com o avan-
ço da inteligência artificial?
Qual o impacto que a indústria
4.0 vai gerar na contratação de
novos profissionais? Como a
chegada do 5G vai influenciar
na criação e empregos ligados
à tecnologia?

Acredito que precisamos
pensar essas e outras questões de
maneira conjunta e sistemática.
Um dos meus objetivos é estimu-
lar e ampliar o desenvolvimento
de fóruns intersetoriais em todos
os setores produtivos para este
fim. Precisamos criar também um
grande Conselho, que reúna to-
dos os atores envolvidos na ca-
deia produtiva para pensar num
planejamento estratégico econô-
mico para os próximos 10 ou 20

anos. Esse conselho também de-
verá reunir todas as esferas do
Poder Público, seja ele federal,
estadual e municipal. Neste sen-
tido minha proximidade com o
vice-presidente da República, Ge-
raldo Alckmin, com o ministro do
Trabalho Luiz Marinho, e com os
deputados estaduais professora
Bebel, Helinho Zanatta e Alex de
Madureira será de grande valia.
A nossa cidade ganhou visibili-
dade nacional pelos índices de de-
senvolvimento econômico e qua-
lidade de vida alcançados nos úl-
timos anos e hoje possuímos apro-
ximadamente 70 empresas de
médio e pequeno porte na fila de
espera para iniciar suas ativida-
des em Piracicaba. Já estamos em
tratativas, com o prefeito Lucia-
no Almeida, para atender essa
demanda por meio da criação de
novos distritos industriais.

A última publicação do Ca-
dastro Nacional de Empregados
e Desempregados (Caged) mos-
trou que no mês de maio, o pú-
blico com faixa etária entre 50
a 64 anos foi um dos que mais
sofreu com demissões. Neste

caso, pretendemos replicar o
projeto Monitoria de Turismo
60+, criado pela Semdettur com
o intuito de capacitar pessoas
com 60 anos de idade ou mais
para atuarem como monitores
qualificados nos atrativos turís-
ticos da cidade, agora em ou-
tros segmentos.

Ainda segundo o Caged, o
saldo de mulheres contratadas
em maio, 283, superou o de con-
tratações masculinas, 210, do
total de 493 no período. Os nú-
meros são interessantes, mas
não nos impedem de pensar tam-
bém em novas alternativas/par-
cerias para diminuir a desigual-
dade de gênero no mercado de
trabalho piracicabano.

Só neste ano a Semdettur
está investindo mais de R$ 1
milhão com a criação de cursos
de qualificação profissional gra-
tuitos, com 2.416 vagas oferta-
das. Quero envolver ainda o Par-
que Tecnológico de Piracicaba
(PTP), as universidades e esco-
las técnicas na discussão de
como gerar novos empregos para
os jovens na área de tecnologia,
ressaltando que as tecnologias
são iguais, mas quem faz a dife-
rença é o ser humano. Lembran-
do que o primeiro direito do tra-
balhador é o emprego e, se não
houver emprego, o trabalhador
não terá direito algum.

José Luiz Ribeiro é secre-
tário de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur)

50ª E50ª E50ª E50ª E50ª EDIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃODIÇÃO

Salão Internacional de
Humor terá 318 obras
de artistas de 30 países
Mostra que marca meio século de humor será aberta no dia 26/08,
no Engenho Central; trabalhos foram enviados por 175 artistas

Rita Lee foi tema recorrente entre as obras enviadas à 50 edição

Estão definidos os trabalhos
que vão compor a histórica 50ª
edição do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, que será
montada no Armazém 14, do Par-
que do Engenho Central, e inaugu-
rada na noite de 26/08. A mostra
oficial terá 318 trabalhos, produzi-
dos por 175 artistas, de 30 países,
que foram escolhidos nos dias 8 e
9/07 pelo júri de seleção. O 50º
Salão Internacional de Humor é
realizado pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural) e
Cedhu (Centro Nacional de Docu-
mentação, Pesquisa, e Divulgação
do Humor Gráfico de Piracicaba).

O júri de seleção analisou 2.127
trabalhos de 457 artistas de 47 pa-
íses e foi formado por Carol Ito (qua-
drinista paulista), Sônia Luyten
(pesquisadora brasileira, especialis-
ta em histórias em quadrinhos e
na cultura pop do Japão), Jal (car-
tunista, roteirista jornalista e pre-
sidente da Associação dos Cartu-
nistas do Brasil), Daniela Baptista
(presidente do HQ Mix), Jean Gal-
vão (cartunista, desenhista e char-
gista brasileiro), Eduardo Grosso
(cartunista, artista plástico, ex-di-
retor do Salão de Humor) e Gilmar
Machado (cartunista) seleciona-
ram 62 caricaturas, 75 cartuns, 50
charges, 41 temáticos de saúde, 29
temáticos (50 anos: A Crise da Meia
Idade), 44 tiras e 17 esculturas.

Além de Brasil, o 50º Salão de
Humor terá obras de Alemanha,
Ara?bia Saudita, Argentina, Bélgi-
ca, China, Espanha, Estados Uni-
dos, França, Índia, Irã, México,
Polônia, Romênia, Tailândia, Uz-
bekistão, Venezuela, entre outros.

Junior Kadeshi, diretor do
Cedhu, revela que o júri desta edi-
ção foi bastante criterioso, sem-
pre com o compromisso de for-
mar uma mostra emblemática de
50 anos do Salão de Humor. "O
que eles buscaram foi, além da
qualidade técnica do trabalho, a
mensagem que o artista queria
passar. Isso porque o Salão de
Humor não é somente um local
para se 'dar risada', mas também
um lugar onde artistas do mun-
do todo querem passar uma men-
sagem sobre a situação de seu

país, do mundo, da política, meio
ambiente, assuntos que unem o
mundo e que despertam o senso
crítico e abrem os olhos sobre o
que está acontecendo ao nosso re-
dor e nos afeta de alguma forma".

Alguns dos temas mais recor-
rentes entre as obras enviadas fo-
ram artes gráficas com o persona-
gem Pinóquio (representando a
mentira), críticas ao descaso com o
meio ambiente, política externa,
artistas plásticos como Picasso
(cuja morte completou 40 anos em
2023) e muitas homenagens à can-
tora Rita Lee, que faleceu este ano.

"Selecionar cerca de 300 tra-
balhos entre os mais de 2.000
inscritos foi uma tarefa árdua.
Essa mostra é histórica e, por isso,
a missão do júri de seleção foi
muito difícil. Mas temos a certe-
za de que a exposição será mar-
cante e vai traduzir muito bem
esse meio século de humor gráfi-
co", destaca Kadeshi.

VISÃO DOS JURADOS -
Carolina Ito contou que viu uma
boa variedade de estilos, entre tra-
balhos manuais e digitais, e ressal-
ta a participação em peso de artis-
tas de outros países. "É um exercí-

cio legal para nós, jurados, de ten-
tar entender o contexto e poder in-
cluir na mostra. Aprendi bastante
também como artista", disse.

Jean Galvão destaca que a
quantidade de homenagens a ce-
lebridades que faleceram recen-
tentemente, como Rita Lee, Pelé e
Tina Turner. "Será uma edição
bem variada e temática. Foi legal
poder debater com outros jura-
dos o que deveria entrar, man-
tendo sempre pensamento na
obra em si e não ser vencido pelo
cansaço no olhar por conta de
tantos trabalhos enviados".

Jal, que carrega a experiência
de várias participações em júris do
Salão de Humor, ressalta a longe-
vidade do evento. "É um dos mais
antigos do mundo e traz a história
do humor no seu DNA. Quando
ficar montada, vai ser uma exposi-
ção muito legal de ser visitada, tan-
to para rir como para pensar".

PREMIAÇÃO - O valor para
os prêmios das categorias cartum,
charge, caricatura, quadrinhos,
temático e escultura saltou de R$
5.000 para R$ 7.500. Já o Grande
Prêmio, que enaltece e premia o
melhor trabalho da edição entre os

já premiados nas categorias base
(cartum, charge, caricatura, escul-
tura, tira ou temático), segundo a
apuração do Júri de Premiação,
salta de R$ 10 mil para R$ 15 mil.

O próximo passo do 50º Salão
de Humor é exatamente definir os
premiados, que acontecerá no dia
19/08. O júri de premiação é for-
mado por Boligan (caricaturista
cubano que vive no México), Lore-
dano (caricaturista brasileiro), Sid-
ney Gusman (jornalista brasileiro,
editor do Universo HQ e da Mau-
ricio de Sousa Produções), Rosana
Herman (escritora, roteirista e
apresentadora brasileira), Eduar-
do Baptistão (ilustrador brasileiro,
colaborador das revistas Veja e
Você S/A e Carta Capital), Fabiane
Langona (quadrinista da Folha de
S. Paulo) e Max Porto (ex-BBB, ca-
ricaturista e escultor).

SERVIÇO
50º Salão Internacional de Humor
de Piracicaba. Abertura: 27/08, no
Armazém 14, no Parque do Enge-
nho Central (avenida Dr. Maurice
Allain, 454, Parque do Engenho Cen-
tral). Entrada gratuita. Informações:
salaointernacionaldehumor.com.br.

Divulgação
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Piracicaba tem 240 atletas na
65ª edição dos Jogos Regionais

Equipe de handebol feminina representando Piracicaba nos Jogos Regionais

A 65ª edição dos Jogos Regio-
nais, que começou no último dia 13
e segue até 23/07, em Lençóis Pau-
lista, tem 240 atletas de Piracica-
ba, por meio da Selam (Secretaria
Municipal de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras), competindo em
28 modalidades esportivas, mas-
culinas e femininas. Na sexta-fei-
ra, 14/07, o município venceu os
jogos de futebol masculino e de
vôlei de praia feminino, empatou
no xadrez feminino e conquistou
medalhas no taekwondo.

Os 240 atletas de Piracicaba
competem nas seguintes modalida-
des: atletismo (masculino e femi-
nino), basquete masculino, bo-
cha, damas (masculino e femi-
nino), futebol (masculino e femini-
no), futsal (masculino e feminino),
ginástica rítmica, handebol (mas-
culino e feminino), judô (mas-
culino e feminino), karatê (mas-
culino e feminino), taekwondo
(masculino e feminino), tênis
(masculino e feminino), tênis de
mesa masculino, vôlei de praia
(masculino e feminino), voleibol
(masculino e feminino) e xadrez
(masculino e feminino).

Na comissão técnica estão 44
profissionais, abrangendo técnicos,
assistente, preparador físico,
massagista, roupeiros, cozinhei-
ras e funcionários da limpeza e
manutenção. A delegação admi-
nistrativa é composta por Cle-
vis Spada, chefe da delegação
piracicabana; Beatriz Beig, as-
sistente de chefia, e Alexandre
Nascimento, assistente de chefia
e responsável pelo transporte.

"Essa competição é de grande
magnitude no Estado e estamos
muito felizes por ter, em mais uma
edição, atletas de Piracicaba parti-
cipando, conquistando medalhas,

classificações e dando continuidade
ao nome do município como destaque
no meio esportivo", falou o titular
da Selam, Hermes Balbino.

RESULTADOS - Na sexta-
feira, o time de futebol masculino
de Piracicaba venceu o de Bariri por
5 a 0. Já a disputa entre o vôlei de
praia feminino piracicabano e o de
Pirajuí terminou em 2 a 0. No xa-
drez feminino, Piracicaba empatou
em 2 a 2 com Bauru. No taekwon-
do, a cidade encerrou a participa-
ção e retornou a Piracicaba com as
medalhas de bronze, no masculino
e feminino, e prata, na dupla.

No domingo, 16, no futebol
feminino, Piracicaba fez 4 gols
em cima do Bauru, que não pon-
tuou. Enquanto isso, no futebol
masculino 20, o placar foi de
Piracicaba 3 x 0 Pirajuí. No han-
debol feminino 21, Piracicaba ba-
lançou 28 vezes a rede e venceu o
Botucatu, que marcou 12 gols.

Aconteceram, ainda, os jogos
de tênis feminino 21, com o placar
de Piracicaba 1 x 2 São Carlos, e
vôlei de praia feminino livre, que
terminou em Piracicaba 2 x 0 Bau-
ru. Como parte da terceira rodada,
os placares foram Lençóis Paulista
4 x 0 Piracicaba, no xadrez femini-
no 21, classificando o município em
4º lugar, com dois pontos; e Pira-
cicaba 4 x 0 Lins, no xadrez mas-
culino 21, classificando a Noiva da
Colina também em 4º lugar, com
seis pontos. No futebol mascu-
lino 20, na classificação dos
grupos da 1ª fase e formação da
fase final, Piracicaba é a 2ª do
grupo A. Na categoria até 21 anos
no tênis feminino, Piracicaba tam-
bém é a 2ª na classificação. Na clas-
sificação final, de categoria livre,
em taekwondo masculino e fe-
minino, Piracicaba é a 5ª.

Divulgação

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota) destaca "megaope-
ração" da Semozel (secreta-
ria municipal de Obras e Ze-
ladoria) após trabalho de ma-
peamento que fez em diver-
sas localidades da região do
Jardim Prezoto, o que con-
templou as ruas Natale Ne-
gri, Frei Cirilo Bergamasco,
Hugo José Benedetti, Territó-
rio do Acre, Espirito Santo e

Mato Grosso, sendo as duas
últimas acima e abaixo da
UPA Piracicamirim. "É muito
importante quando os integran-
tes do poder público trabalham
juntos para resolver as de-
mandas da população. Mape-
amos o que precisava ser feito,
e entreguei para o secretário
Paulo Roberto executar os servi-
ços, e a demanda foi soluciona-
da", disse o parlamentar.

"MEGAOPERAÇÃO"
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Apeoesp promove "intensivão"
para concurso de
professores estaduais
Será na subsede da entidade em Piracicaba, dias 22 e 23 de julho,
sábado e domingo próximos; serão aulas durante todo dia

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

ESF IAA 2 retoma
atendimento

Com o objetivo de ajudar a
preparar e atualizar professores que
estarão participando do concurso
do governo estadual, a subsede
da Apeoesp em Piracicaba esta-
rá promovendo "intensivão" de
aprendizado neste final de se-
mana, com síntese da parte pe-
dagógica. O "intensivão" será
realizado no sábado e domingo,
respectivamente, dias 22 e 23 de
julho, na própria subsede, durante
todo dia, e professores interessa-
dos a participar poderão fazer suas
inscrições até a próxima quinta-fei-
ra, dia 20 de julho. Maiores infor-
mações pelo telefone 3433-6956.

O "intensivão", com aulas
ao longo dos dois dias, será re-
alizado na própria subsede da
Apeoesp, localizada na rua Al-
feres José Caetano, 968. A se-
gunda presidenta da Apeoesp,
a deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT) incentiva os pro-
fessores que participarão do
concurso a realizarem esse cur-
so intensivo. "Será uma gran-
de oportunidade de os pro-
fessores terem mais uma im-
portante oportunidade de se
atualizarem sobre a parte peda-
gógica que certamente será abor-
dado neste concurso que pro-

A deputada Professora Bebel está incentivando os professores a se inscreverem para realizarem o curso preparatório

mete ser bastante disputado",
recomenda Bebel.

De acordo com a diretora
estadual da Apepesp, Leonor
Peres, os professores interessa-
dos em participar devem procu-
rar a subsede da entidade rapi-

damente, uma vez que as va-
gas são limitadas. O curso é
inteiramente gratuito para os
associados. A Apeoesp produ-
ziu uma cartilha com um resu-
mão da parte pedagógica, que
poderá ser adquirida pelos pro-

fessores que farão o curso.  As
provas objetivas para o con-
curso voltado à contratação
de 15 mil novos professores
do ensino fundamental e mé-
dio estão marcadas para o
próximo dia seis de agosto.

Divulgação
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Biblioteca recebe oficina sobre filme analógico
Por meio de brincadeiras e jo-

gos sensoriais, o educador e film-
designer Kaká mostrará como criar
um filme feito de cores e muita di-
versão durante a oficina Filme sem
Câmera, que será ministrada hoje,
18, às 13h30, no Anfiteatro da Bibli-
oteca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto. A participação é gra-
tuita e a atividade, com duração de
quatro horas, é voltada para crian-
ças a partir dos oito anos. A oficina
é realizada pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural) e
Misp (Museu da Imagem e Som de
Piracicaba) em parceria com o pro-
jeto Pontos MIS, da Secretaria da
Cultura, Economia e Indústrias Cri-
ativas do Estado de São Paulo. O
objetivo da oficina é compartilhar
experimentações lúdicas com mate-
riais do mundo do filme analógico,
como película Super 8mm, além de
balde, papel e água sanitária.

Kaká, que ministrará a ofici-
na, é um especialista em audiovi-
sual. Seus filmes, video-instalações
e textos já foram expostos em festi-
vais, galerias e museus pelo Brasil
e em diversos países, como Esta-
dos Unidos, Uruguai, Chile, Espa-
nha e Reino Unido. Como educa-
dor, coordenou, de 2014 a 2016, o
programa de formação em audio-
visual Fazer o Mundo Fazendo Ví-
deo, patrocinado pela Petrobras.

SERVIÇO
Oficina Filme sem Câmera. Hoje,
18, às 13h30, no Anfiteatro da Bi-
blioteca Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto. Classificação: 8
anos. Entrada gratuita. Na rua
Saldanha Marinho, 333. Informa-
ções/Whatsapp: (19) 3433-3674.

Oficina mostra experimentações com materiais do mundo do filme analógico, como de película Super 8mm

Unidade recebeu melhorias na rede de esgoto, troca de piso, de
luminárias e pintura geral; serviços continuam na parte externa

A Unidade de Estratégia de
Saúde da Família (ESF) IAA 2 (rua
João Pedro Corrêa, 242, Santa Terezi-
nha), já retomou o atendimento nor-
mal, após passar por obras de reforma
em sua rede de esgoto, troca de pisos,
substituição de luminárias e pin-
tura. Segundo a Secretaria Muni-
cipal de Saúde, as melhorias conti-
nuam, mas agora na parte exter-
na, o que não influencia no atendi-
mento dos pacientes.

De acordo com a coordenação
do Departamento de Atenção Bá-
sica (DAB), todos os procedimen-
tos de enfermagem - como curati-
vos, aferição de pressão e aplicação
de injetáveis, além de consultas
médicas e de enfermagem, bem
como a recepção dos pacientes,

como agendamento de consulta,
confirmação e encaminhamento
para especialidades, impressão e
solicitações de exames, já aconte-
cem normalmente na unidade. Os
serviços haviam sido divididos e
transferidos para outras unidades
vizinhas - IAA 1 e Parque Orlanda
-, até a conclusão da reforma, para
atender melhor a população.

Os serviços na parte exter-
na, que incluem melhoria na
rede de esgoto, manutenção no
encanamento dos banheiros, troca
de piso da cozinha dos funcionári-
os, além da pintura das paredes
externas e manutenção em portões,
seguem e devem ser concluídos em
breve, sem prejudicar o atendi-
mento aos usuários.

Divulgação

O vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) solicitou providências para
operação tapa-buracos e repa-
ros no asfalto dos bairros Jar-
dim Brasília e Sertãozinho, nas
ruas Basílio Machado e Vicente
Naval, cruzamento e extensão
com a avenida José Trevisan. Se-
gundo o vereador, nos locais
existem dezenas de buracos,
que colocam em risco os pedes-
tres e condutores, principalmen-

te motociclistas, que podem sofrer
quedas. Para a solicitação dos ser-
viços pela Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria), o par-
lamentar fez as indicações 2750/
23 e 2677/23, para as providências
cabíveis. O vereador lembra que
os moradores cumprem com
suas obrigações de paga men-
to de IPTU e IPVA, e a Prefeitu-
ra tem que fazer a sua parte na
reparação do asfalto.

TAPA-BURACO
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197ª Festa do Divino atraiu 45 mil
pessoas ao Largo dos Pescadores
Ponto alto aconteceu no sábado, 15, com o Encontro das Bandeiras

NOVIDADES
A Mega Sena, a loteria pre-

ferida pelos apostadores passa-
rá a ter 3 sorteios semanais  ( 3ª
, 5ª e sábado) a partir de 19 de
agosto (concurso 2623), propor-
cionando assim mais 1 dia para
tentar a sorte nesta loteria que
seduz pelos grande prêmios acu-
mulados. Falando nisso, a nova
loteria da caixa + Milionária fez
1 ano e como já era previsto ain-
da não teve acertador. O intuito
desta loteria é ser uma das mais
difíceis do mundo e seu prêmio
acumulado já ultrapassou R$ 50
milhões! Para aumentar as chan-
ces de acerto, passará a ter 2 sor-
teios semanais (4ª e sábado) a
partir de amanhã.

A dupla sena também terá
alterações nos dias de sorteio que
passarão a ser 2ª, 4ª e 6ª feira a
a partir de 19 de agosto.

TIRO SAIU PELA CULATRA
Mulher compra bilhete de

loteria para ensinar marido a
perder...mas ganha US$ 1 mi-
lhão! Buddy Blackwell é um nor-
te-americano que vive na Caroli-
na do Norte e que adora com-
prar bilhetes de loteria para fa-
zer uma fezinha. Sabe como é,
nunca se sabe quando a sorte vai

ÔÔÔÔÔNIBUSNIBUSNIBUSNIBUSNIBUS

Linha 223 terá itinerário
ampliado em agosto

bater na sua porta. O problema é
que a mulher dele, Glenda, acha-
va que isso era uma perda de
tempo e dinheiro. Por isso, da
última vez que Buddy pediu para
ela comprar um bilhete da Po-
werball, uma das principais lote-
rias do país, Glenda decidiu pe-
gar apenas uma raspadinha. A
ideia dela era provar que a sorte
nem sempre está por perto e dar
uma lição no marido. Mas a ideia
dela deu errado. Acho que nun-
ca alguém comemorou tanto
com um plano furado. Isso por-
que a raspadinha era premiada.
O casal acabou ganhando US$ 1
milhão (cerca de R$ 3,1 milhões).
"Tive de engolir minhas pala-
vras. Mas nunca havia engolido
palavras tão gostosas", brincou
Glenda . Agora, eles planejam
comprar uma casa e um pedaci-
nho de terra, além de ajudar a
filha e as netas com a grana. O
casal também deve parar de du-
vidar da sorte.

JOGUE PELO ZAPP
Participe dos nossos bolões

de qualquer lugar do mundo
através pelo  zapp: 19
994.410488. Ou  presencialmen-
te em nosso endereço: rua Rosá-
rio, 784, em Piracicaba-SP.

Tradicional encontro das Bandeiras reuniu os três barcos no rio Piracicaba

A 197ª Festa do Divino Es-
pírito Santo de Piracicaba foi en-
cerrada domingo, 16, na Rua do
Porto, com a Procissão de Nos-
sa Senhora Aparecida, missa e
a passagem da Bandeira do Di-
vino aos próximos festeiros. Se-
gundo o presidente da Irman-
dade do Divino Espírito Santo,
Victor Alberto Toti, cerca de 45
mil pessoas passaram pelo lar-
go dos Pescadores de 9 a 16/07
para participar das festividades.

O evento é organizado pela Ir-
mandade com apoio da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural). A bandeira passou de Adol-
pho Queiroz e Elisabete Bortolim ao
casal Rafael Protti e Liliane Rober-
ta Sartori, que a partir de agora
são os guardiões do principal obje-
to da Festa do Divino.

No ponto alto da festa, no sá-
bado, 15/07, o prefeito Luciano Al-
meida, a presidente do Fundo
Social de Solidariedade (Fussp)
e primeira-dama, Andréa Al-
meida, e o secretário de Gover-
no e da Semac, Carlos Beltrame,
participaram na embarcação mai-
or do tradicional Encontro das
Bandeiras, no rio Piracicaba, e da
missa no largo dos Pescadores.

"Sentimos aqui, presente na
festa, o que é a fé e como essa devo-
ção é tradicional envolve o coração
das pessoas", resumiu Luciano Al-
meida. O secretário Beltrame des-
tacou que é o conjunto -- fé, tra-
dição, população e rio -- que
torna a Festa do Divino mais

especial. "É um clima de emoção
único, tanto na parte religiosa como
na parte cultural, festiva".

O presidente da Irmandade,
Victor Toti, com sorriso no rosto
ao término da missa, após o En-
contro das Bandeiras, falou da sa-
tisfação em realizar mais uma edi-
ção da Festa do Divino de Piraci-
caba. "Superou nossas expectativas
e é ótimo ver que as pessoas estão
prestigiando, recebendo bençãos e

também se divertindo. Ser devoto
é isso, ter fé e amor".

DEVOTOS  - Rosângela
Amaral, piracicabana que é fre-
quentadora assídua da Festa do
Divino, disse que a edição deste
ano foi bonita e destaca a pro-
cissão e o Encontro das Bandei-
ras como os momentos mais
marcantes. "Também é muito bo-
nito ver como a população compa-
rece e prestigia tanto a parte festi-

va como religiosa do evento". A
também piracicabana Creusa Pas-
sari se emocionou com o Encon-
tro das Bandeiras da 197ª edi-
ção e reservou o dia exclusi-
vamente para a festa. "O Divi-
no para mim representa uma
devoção profunda. É um mo-
mento maravilho de paz, de rece-
ber as bençãos de Deus, além de
ser uma tradição de Piracicaba.
Não perco um ano", contou.

A Semuttran (Secretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) informou
que, a partir de 1º de agosto, será
ampliado o itinerário da linha de
ônibus 223 - Parque Peória, de
modo a também ter parada próxi-
mo a um clube e a um motel na
região de Tupi. No último dia 24 de
maio, o vereador Fabrício Polezi
(Patriota) havia solicitado a mu-
dança à pasta, em atendimento à
demanda trazida a ele por usuári-
os do transporte público.

Frequentadores do clube Vale
das Águas e funcionários do motel
Seq Sab apontam que atualmente a
linha tem seu ponto final em frente
ao número 374 da rua Cordeirópo-
lis, a mais de 1 quilômetro da en-
trada do motel e a 700 metros da
entrada do clube, o que obriga os
usuários do transporte a concluí-
rem o percurso a pé, pelo acosta-

mento da rodovia Margarida da
Graça Martins, "correndo sérios
risco de acidentes, atropelamentos
e até assaltos no período noturno",
como salientou Fabrício Polezi.

O vereador entrou em con-
tato com Vanderlei Quartarolo,
da Semuttran, que enviou técni-
cos para identificar as necessida-
des dos usuários da linha. Após
estudo, e também com as suges-
tões do parlamentar, o trajeto será
alterado a partir do próximo dia
1º, "beneficiando as pessoas e
fazendo com que não precisem
mais andar pela rodovia para
chegar ao seu destino".

"Esse é o trabalho do verea-
dor, na rua, apontando, catalogan-
do e direcionando as principais
demandas da população ao Execu-
tivo, a fim de que sejam sanadas
pela secretaria competente", disse
Fabrício Polezi.

Em maio, vereador Fabrício Polezi havia solicitado à Semuttran que a linha também
tivesse parada próximo a um clube e a um motel na região de Tupi
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Festival reúne 12 cervejarias
Doze cervejarias confirmaram

presença no 2º Festival de Cerve-
jas Artesanais de Piracicaba, que
acontecerá nos dias 22 e 23 de ju-
lho, na cidade de Piracicaba. Como
cada uma delas poderá participar
com até três rótulos diferentes, são
esperados até 36 estilos diferentes
de cervejas para se degustar nos
dois dias do evento, que será reali-
zado no Parque Engenho Central.

Além das realizadoras Ceva-
da Pura e Hop Flyers, o festival terá
a participação das cervejarias Es-
cafandrista, Geezer, Green Fish,
Mosteiro Cervejaria, Nhô Quim, St.
Patricks´s Beer, Sonora, SP 330,
Tábuas e a Tutta Birra.

O Festival de Cervejas tem
como objetivo divulgar a produção

de cervejarias de Piracicaba e re-
gião, além de promover um encon-
tro entre os admiradores de cerve-
jas artesanais. O evento contará
ainda com exposições, tattoos e
food trucks, entre eles já estão con-
firmados Oh My Sauce Gastrobar,
Perambulo Food Truck, RosFrios
Espetos, Dr. Crepe e Mr. Churros.

A programação contará com
shows de Toni Garrido, que tocará
no dia 22 de julho; e a banda Ira!,
no dia 23 de julho. Também estão
confirmadas as bandas Made In
Pira e Garage Bomb no sábado; e
Rockeer e Via Pública no domingo.
A agenda de atrações começa às
12h. Os ingressos para os dois dias
de evento já estão disponíveis na
plataforma byma.com.br.

DDDDDEEEEE 1 1 1 1 18 8 8 8 8 AAAAA 3 3 3 3 31/71/71/71/71/7

Pague Menos realiza Festival do Morango
Sabor doce com toque levemen-

te ácido e características únicas. Pode
ser consumido in natura, harmoni-
zado com chocolate e vinho, usado
em tortas, bolos e sorvetes. Também
é ingrediente principal no preparo de
saladas, molhos e drinques como cai-
pirinhas e licores. Morango, fruta rica
em vitaminas C, A, E, B5 e B6, com
origem europeia é o tema do próxi-
mo festival da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos, que acontece de
18 a 31 de julho.

Durante o período da ação,
itens relacionados a morango como
biscoitos doces, chocolates, mistura
para bolos e a rotisserie com produ-
ção de doces, serão comercializados

nas 33 lojas físicas, distribuídas em
20 cidades do interior do estado de
São Paulo. "É um sabor que agrada
vários paladares. Está presente nas
balas, bolachas recheadas até nas
mais requintadas combinações,
como a fruta com chantilly", comen-
ta o gerente de Marketing e Comu-
nicação da Rede de Supermercados
Pague Menos, Fabio Cecon.

Algumas cidades do Brasil re-
alizam Festa do Morango, como
Monte Alegre do Sul e Atibaia, em
São Paulo. Outras são conhecidas
pela produção. Os estados que se
destacam são: Minas Gerais, Pa-
raná e Rio Grande do Sul. "Inspi-
rados por essa oportunidade, que-

remos que nossos clientes tenham
produtos de boa qualidade com
preço acessível, além de uma expe-
riência única, podendo encontrar
o que busca em um só lugar. Pode
se direcionar a uma de nossas lo-
jas para comprar itens básicos
como arroz, feijão, óleo e leite e iden-
tificar que outros itens estão com
bons preços", destaca Cecon.

O período do Festival coincide
com as férias escolares, onde famíli-
as estão com crianças em casa. "Ofer-
tar itens de morango com preço bai-
xo nesse período proporciona aos
nossos Clientes a opção de escolher.
Todos querem aproveitar, realizan-
do várias atividades em família para

curtir as férias, e nada melhor que
poder comprar guloseimas e ingre-
dientes para lanches pagando me-
nos", complementa o gerente de
Marketing e Comunicação.

O Festival de Morango da Rede
de Supermercados Pague Menos
acontece de 18 a 31 de julho, nas 33
lojas e no e-commerce. Serão vários
produtos com descontos especiais
durante o período da ação. Os par-
ceiros desta ação são: Danone, Ita-
lac, Grupo Petrópolis e Red Bull. O
endereço e horário de funcionamen-
to de cada uma das lojas físicas po-
dem ser consultados no site https:/
/www.superpaguemenos.com.br/
unidades/s
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Espaços públicos são opção para curtir as férias de julho
Julho é período de férias esco-

lares e, portanto, momento propí-
cio para visitar diferentes lugares
de Piracicaba, conhecendo a histó-
ria do município e também se di-
vertindo. Além da tradicional e fa-
mosa Rua do Porto, com vista para
o rio que corta a cidade, é possível
estar em espaços como o Aquário
Municipal, o Museu da Água, o
Zoológico, os parques com brinque-
dos e áreas verdes, entre outros,
todos com entrada gratuita.

Recém-reaberto, o Aquário Mu-
nicipal Ilda Borges Gonçalves, situado
no Parque do Mirante, tem mais de
100 espécies de peixes, distribuídos
em três aquários e dois grandes
lagos. A visita pode ser feita de ter-
ça-feira a domingo, das 9h às 17h.

Nas proximidades do Aquá-
rio, mas do outro lado do rio, tem
o Museu da Água, situado na ave-
nida Beira Rio. O prédio, tombado
pelo Codepac (Conselho de Defesa
do Patrimônio Cultural de Piraci-
caba) desde 2002, foi a primeira
estação de captação e bombeamen-
to de água da cidade e possui cerca
de 12 mil m², com instrumentos e
equipamentos que contam sobre os
primórdios do abastecimento de
água no município. O horário de

funcionamento é de terça-feira a
domingo, das 9h às 17h.

Outra opção para as férias é o
Zoológico Municipal, que abriga
cerca de 400 animais, de aproxi-
madamente 70 espécies, e funcio-
na de terça a domingo, das 9h às
16h, na avenida Marechal Castelo Bran-
co, 426, no Jardim Primavera. Anexo
ao Zoológico, tem o Paraíso da Crian-
ça, parque com playground com
diversos brinquedos, como escor-
regador, cavalinhos, gangorra, ba-
lanço e labirinto, e espaço para pi-
quenique. Ele abre de terça-feira a
domingo, das 6h às 20h.

Para os que gostam de ati-
vidades ao ar livre, é possível
visitar, também, o Parque da
Rua do Porto João Hermann
Neto, que contém lago para la-
zer com pedalinho (atração
paga), pista para caminhadas e
corridas, playground e teatro
de arena, além do PetPira, o
primeiro espaço para recreação
de pets na cidade. O parque fica
na avenida Alidor Pecorari, s/
nº, e funciona de segunda a
domingo, das 6h às 21h30. A
Estação da Paulista é outro par-
que com playgroud, campo de
areia, lago japonês, pista de ca-

Museu Prudente de Moraes foi residência do primeiro presi-
dente civil da República

minhada e bike, situado na ave-
nida Dr. Paulo de Moraes, 1580,
na Estação da Paulista, e funci-
ona de segunda a domingo, das
6h às 20h.

A praça José Bonifácio, na
região central da cidade, tam-
bém tem playground para as
crianças e o serviço (particular)
para passeios em miniaturas de
carros. E se a intenção é visitar mu-
seus, uma sugestão é o Museu His-

tórico e Pedagógico Prudente de
Moraes, que foi inauguração em
1957 e está instalado na antiga
residência do primeiro presiden-
te civil da República, Prudente
de Moraes. É um dos museus
mais antigos do gênero no Es-
tado de São Paulo. Ele funciona
de terça a sexta-feira, das 9h às
17h, e aos sábados e feriados,
das 10h às 14h. O endereço é rua
Santo Antônio, 641, Centro.
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Construção de calçada tem início nesta semana
A Secretaria Municipal de

Obras e Zeladoria (Semozel)
iniciou nesta segunda-feira
(17) a construção de uma cal-
çada na avenida Raposo Ta-
vares, próximo ao Pronto-So-
corro  da  Vi la  Cr is t ina ,  às
margens do córrego do Enxo-
fre. Os moradores da região
já  haviam reiv indicado os
serviços ao vereador Gilmar
Rotta (PP), que visitou o lo-
cal na primeira semana de
julho, juntamente com Paulo
Roberto Borges, titular da Se-
mozel. De acordo com o parla-

mentar, a avenida não possui
uma passagem adequada e
segura para os pedestres que por
ela transitam, principalmente
para as crianças que vão para a
escola, e, muitas vezes, dispu-
tam espaço com os veículos, o
que pode causar acidentes.
Também foi pedida a limpeza
no local e a retirada de lixo e tron-
cos de árvores depositados no cór-
rego, que podem aumentar o ris-
co de enchentes. Gilmar Rot-
ta, por fim, agradeceu a pasta
pelo atendimento às demandas
solicitadas pela população.

De acordo com o vereador Gilmar Rotta, pedestres dividem espaço
com veículos devido à falta de uma passagem segura pelo local

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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Primeira edição tem
248 crianças e jovens
Programação totalmente gratuita de brincadeiras e jogos aconteceu
na semana passada, no Ginásio Municipal Waldemar Blatkauskas

Realizado pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Selam (Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras) e em parceria com
a SME (Secretaria Municipal de
Educação), entre os dias 11 e 14/
07, o projeto Vem Brincar teve a
participação de 248 crianças e jo-
vens, que puderam aproveitar pro-
gramação gratuita de diversas brin-
cadeiras e jogos pré-desportivos,
que ensinam os movimentos bási-
cos das modalidades esportivas,
das 14h às 17h, no Ginásio Munici-
pal Waldemar Blatkauskas. A ini-
ciativa foi criada com o intuito de,
durante o período de férias escola-
res, proporcionar lazer e conscien-
tizar sobre a importância da ativi-
dade física na vida.

Todos os dias da programa-
ção, as crianças e jovens, de idades
entre 7 e 14 anos de idade, após
serem recepcionadas, foram divi-
didas em grupos e direcionadas
para as atividades planejadas cor-
respondentes às faixas etárias. Elas
participaram de brincadeiras nas
três quadras do complexo esporti-
vo, pensadas para estimular o de-
senvolvimento motor e também a
capacidade cognitiva, acompanha-
das de 35 profissionais integrantes
da equipe da Selam, como educa-
dores físicos, estagiários e gestores.
Todas as crianças receberam lan-
ches e squeeze. "As atividades fo-
ram elaboradas pelos profissionais
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Programa apoia
a reinserção social

A participação do Tribunal
Regional Eleitoral de São Paulo
(TRE-SP) no Programa de Penas e
Medidas Alternativas apoiou a
reinserção social de 63 pessoas con-
denadas à prestação de serviços à
comunidade em 2022. Foram 26
cartórios eleitorais no estado que
atuaram na iniciativa. De acordo
com levantamento atualizado em
maio deste ano, 237 zonas eleito-
rais são abrangidas pelo projeto,
ou seja, contam com Central de
Penas e Medidas Alternativas
(CPMA) na respectiva jurisdição e
podem manifestar interesse em re-
ceber pessoas atendidas.

A medida foi adotada por meio
de convênio entre o Tribunal e a
Secretaria da Administração Pe-
nitenciária (SAP) do estado, assi-
nado em setembro de 2021 com
duração de 5 anos. No acordo, a
SAP é responsável por cadastrar
os beneficiários e beneficiárias ap-
tos ao cumprimento de penas e
medidas alternativas, além de fis-
calizar os postos de trabalho.

As vagas disponíveis são cria-
das pelo TRE-SP, que se encarrega
de manter o controle de frequência
das pessoas participantes, comuni-
ca eventuais faltas ou irregulari-
dades e indica um servidor ou ser-
vidora responsável por orientar e
acompanhar a execução das tare-
fas. São exercidas atividades como
auxiliar administrativo ou de ser-
viços gerais, pintor, marceneiro e
carregador, sendo vedadas tarefas
que requerem capacitação técnica,
insalubres ou perigosas.

Na 52ª ZE - Itapetininga, onde
11 beneficiários e beneficiárias pres-
taram serviços em 2022, o chefe
Gilvane dos Santos destaca a par-
ticipação como positiva para am-
bas as partes. "É interessante para
o cartório, que tem uma demanda
atendida e, principalmente, ao be-
neficiário, que paga sua pena em
local tranquilo e sem exposição".
Segundo Gilvane, já foram desen-
volvidos serviços de limpeza das
instalações cartorárias, almoxari-
fado (organização dos materiais de
eleição) e fragmentação de docu-
mentos (processo de descarte).

A chefe da 254ª ZE - Vila Ma-
ria, Maria José de Oliveira, con-
corda. "Acredito que é uma rela-

ção ganha-ganha. Ganha o bene-
ficiário, aquele que está cumprin-
do a pena, e ganha o cartório, que
passa a contar com uma mão de
obra auxiliar. E, além disso, ga-
nha a sociedade, com um siste-
ma prisional menos abarrotado e
uma pessoa sendo reinserida com
dignidade dentro das relações
sociais", afirma.

O cartório da 254ª ZE teve a
colaboração de 5 beneficiários e
beneficiárias em 2022, que exerce-
ram atividades de limpeza, organi-
zação de material e documentos,
além de apoio em projetos da uni-
dade e atividades relacionadas às
eleições. "Também foi importan-
te no período eleitoral. Era mais
um auxílio para carregar urnas,
separar materiais para as zonas
eleitorais e outros serviços. E al-
guns ainda tinham aquele senso
de engajamento, com interesse
em participar de tudo, ainda mais
na época da eleição."

Uma das beneficiárias atuan-
do na 254ª ZE - Vila Maria é Talita
Fernandes. A estudante de admi-
nistração pública conta que esco-
lheu esse curso na faculdade por
causa de sua experiência no cartó-
rio eleitoral. "A participação dessa
engrenagem, que vai desde a mon-
tagem das pastas dos mesários até
as eleições, e o jeito que a Maria faz
a gestão do cartório e executa os
trabalhos me estimulou a fazer o
curso", conta. "Eu não olho o car-
tório como se fosse só uma presta-
ção de serviço à comunidade, olho
o cartório como se ele fosse meu
emprego mesmo. Então está sendo
uma oportunidade magnífica para
mim", completa Talita.

Segundo pesquisa feita em
2022, dois terços (67%) dos cartó-
rios participantes avaliam o progra-
ma de forma positiva - 48% como
"ótimo" e 19% como bom. "Consi-
deramos satisfatória a participação
da Justiça Eleitoral paulista, sobre-
tudo pelo aumento no interesse que
temos notado por parte das zonas
eleitorais. Entendemos que os car-
tórios reconhecem a importância
da reinserção dessas pessoas na
sociedade", avalia a chefe da Se-
ção de Gestão da Acessibilidade e
Inclusão (SeACESS) do Regional
paulista, Gabriela Fabre.

Crianças e jovens puderam aproveitar programação gratuita de diversas brincadeiras e jogos

da Selam, que são os professores
de educação física, com gerente de
projetos e os gestores. Essa primei-
ra edição foi um sucesso, o público
participou e pudemos ver o quan-
to as crianças se divertiram. Nos-
sa intenção é repetir em janeiro de
2024, também no período de féri-
as escolares", comentou a asses-
sora de gabinete Maria Angélica
Gonçalves da Silva, a Branca.

Entre as brincadeiras rea-
lizadas no projeto Vem Brincar,
estiveram caça ao tesouro,
pega-pega e queimada. Foram
usados diversos equipamentos,
como bambolês, bolas, cones,
bexigas, entre outros, incenti-
vando os participantes a mo-
vimentarem o corpo e utiliza-
rem estratégias para conquis-
tarem pontuações.

"Nós, da Selam, parabenizamos
todos os participantes, crianças,
pais, professores e organizado-
res, que se dispuseram a tornar
este evento uma oportunidade
rica de diversos tipos de apren-
dizados, com jogos e brincadei-
ras e também criar uma vontade
gostosa de participar novamen-
te no próximo ano", falou o titu-
lar da Selam, Hermes Balbino.

Divulgação

O vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL) solicitou providências para
operação tapa-buracos e repa-
ros no asfalto dos bairros Jar-
dim Brasília e Sertãozinho, nas
ruas Basílio Machado e Vicente
Naval, cruzamento e extensão
com a avenida José Trevisan.
Segundo o vereador, nos locais
existem dezenas de buracos,
que colocam em risco os pedes-
tres e condutores, principalmen-

te motociclistas, que podem
sofrer quedas. Para a solicitação
dos serviços pela Semozel (Se-
cretaria Municipal de Obras e
Zeladoria), o parlamentar fez as
indicações 2750/23 e 2677/23,
para as providências cabíveis. O
vereador lembra que os morado-
res cumprem com suas obrigações
de pagamento de IPTU e IPVA, e a
Prefeitura tem que fazer a sua
parte na reparação do asfalto.

JD. BRASÍLIA E SERTÃOZINHO

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Aniversário do Mercado Municipal atraiu 10 mil

Mercadão recebe aproximadamente 220 mil pessoas por mês

A comemoração de 135 anos
do Mercado Municipal de Piraci-
caba atraiu cerca de 10 mil pessoas
no último sábado, 15. Música ao
vivo, atrações infantis, serviços de
saúde e beleza, homenagens e sor-
teio de prêmios alegraram a ma-
nhã do público que passava pelo
Centro de manhã. A festa foi orga-
nizada pela Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento) e Rádio Educativa, e da
Ascomep (Associação do Comércio
Varejista do Mercadão).

O prefeito Luciano Almeida
esteve presente no evento e anun-
ciou que a Prefeitura investirá em
um projeto de revitalização do Cen-
tro de Piracicaba. "Muito bom fa-
zer parte de mais um evento cente-
nário na nossa cidade. O Merca-
dão faz parte da história de qua-
se todos nós porque é um dos
lugares mais frequentados e mais
respeitados de Piracicaba. Estamos
com um projeto de revitalização do
Centro para que o Mercado con-
tinue sendo uma das áreas mais
atrativas para o turismo da
nossa cidade", ressalta.

Inaugurado no dia 5 de julho
de 1888, o Mercadão é considera-
do um dos mercados municipais
mais antigos do Brasil e atualmen-
te recebe aproximadamente 220
mil pessoas por mês e gera empre-
go e renda para 400 pessoas, de
acordo com a presidente da Asco-
mep, Thais Magro.

Treze profissionais que traba-
lham no Mercadão foram home-

nageados pela Associação, escolhi-
dos entre os permissionários, bo-
xes e funcionários mais antigos.
Entre eles está o permissionário
Francisco Nivaldo Pandolfe, que
trabalha no Mercado há 52 anos.
"Fiquei muito contente em ser ho-
menageado por esse tempo de tra-
balho. O Mercadão para mim é meu
lar e aqui eu trabalho feliz e faço a
minha parte", conta Francisco.

Durante a festa, mais de 50
pessoas receberam prêmios de
vale-compras de até R$100 para
uso no Mercado, totalizando 4,6
mil em produtos.

A consumidora Ângela Mar-
tinelli é de Americana e vem quase
todos os fins de semana para Pira-
cicaba visitar seu neto, que apro-
veitou a festa para brincar no brin-
quedo disponibilizado para as cri-
anças. "Quando eu venho para
Piracicaba a gente sempre vem
no Mercadão comer alguma coi-
sa e tomar um café que só vende
aqui e eu adoro", conta.

A secretária de Agricultura e
Abastecimento, Nancy Thame, ex-
plica que a Sema e a Prefeitura dão
apoio ao trabalho da Associação
desde 2010, quando foi celebrada
uma parceria de gestão público-pri-
vado. "É muito importante este tra-
balho conjunto para preservação
do Mercado, que deve ser tratado
com muito respeito, como todo pré-
dio público. Essa comemoração dos
135 anos traz muito este signifi-
cado dos Mercados Municipais
como espaço histórico, cultural

e social, e também o encontro
do rural com o urbano, em ra-
zão do alimento", disse Nancy.

A comemoração contou com a
transmissão ao vivo da Rádio Edu-
cativa e as apresentações musicais
de Rosângela Lima, da Orquestra
Noiva da Colina, da Banda da
Guarda Civil e das duplas sertane-
jas Fernando Freitas e Gilberto
Lage, e Claudemir e Moisés.

A Secretaria de Saúde esteve
presente para fazer atendimento
gratuito de verificação de glicemia
e pressão arterial, teste rápido de
Hepatite B e C, e orientações sobre
alimentação adequada e saudável.
A festa ainda teve corte de cabelo e
manicure gratuitos, oferecidos pela
escola Abitec, além de brinquedo
infantil para crianças.

CONCURSO DE FOTOS -
Durante a cerimônia, a presidente

da Ascomep, Thais Magro, anun-
ciou a abertura do 1º Concurso de
Fotografia Instagramável "Voe de
Balão com o Mercadão", organiza-
da em conjunto com a Prefeitura.
O objetivo do concurso é "captar o
amor e apreço da população pelo
Mercado Municipal". Para par-
ticipar, basta publicar uma foto
do Mercadão no Instagram, que
seja tirada dentro do período do
concurso (15 de julho a 15 de
agosto),  marcar a  hashtag
#mercadao135 e o perfil @mer-
cadomunicipalpiracicaba.

A seleção das melhores fotos
será feita por uma comissão julga-
dora e colocadas para votação aber-
ta ao público. O primeiro colocado
será premiado com um passeio de
balão para duas pessoas. O regula-
mento completo está descrito no
site: https://bit.ly/mercadao135.

DDDDDRENAGEMRENAGEMRENAGEMRENAGEMRENAGEM

Vereador e secretário verificam problema no Jd. São Francisco
O vereador Fabrício Polezi (Pa-

triota), nesta quinta-feira (13), se
reuniu com o titular da Semozel
(secretaria municipal de Obras e
Zeladoria), Paulo Borges e sua equi-
pe técnica de engenheiros para dis-
cutir uma solução para a indica-
ção 2228/2023, que descreve os
problemas de drenagem que ocor-
re na rua Ipuã, no bairro Jardim
São Francisco.

A reunião ocorreu pela ma-
nhã, na qual foi apontado pelo ve-
reador que houve indicação do
caso no dia 18 de maio, e se tra-
tava de um grave problema para
alguns moradores daquela rua.
O secretário prontamente mobi-
lizou sua equipe para fazer uma
avaliação técnica in loco.

No período da tarde, da
mesma quinta-feira, tanto a
equipe da Semozel quanto o ve-
reador Fabrício Polezi foram
verificar pessoalmente a situa-
ção e planejaram a ação que
será realizada, tanto no buraco
que se formou na rua, quanto
no reparo da sarjeta, para que a
água escoe superficialmente sem
interferências, os reparos deve-
rão serem iniciados na primei-
ra quinzena de agosto. "Agra-
deço muito ao secretário e toda
equipe da Prefeitura pela disposi-
ção em resolver esse problema. Po-
demos contar com a parceria do
Executivo para atender deman-
das tão sensíveis à nossa popu-
lação",  disse Fabrício Polezi.

Polezi se reuniu com o secretário de Obras, Paulo Borges,
para discutir uma solução para a drenagem de um trecho da
rua Ipuã, no bairro Jardim São Francisco

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
Em razão de erro no Termo de Referência, comunicamos a republicação da licitação do
Pregão Eletrônico - Registro de Preço nº 52/2023, Processo: 810/2023, que tem por objeto
a CONTRATAÇÃO  DE  EMPRESA  PARA  FORNECIMENTO  DE  CÂMERAS  DE
MONITORAMENTO. As propostas serão acolhidas com início no dia 19 /07/2023, às 10:00
horas até às 08:00 horas do dia 31/07/2023. O início da sessão de disputa de preços
ocorrerá às 09:00 horas do dia 31/07/2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O
Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio
do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposi-
ção no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário
das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pedro, 17 de julho de
2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO
COMUNICADO – ATA DE REGISTRO DE PREÇOS – PREGÃO PRESENCIAL Nº.

050/2023 – EDITAL – PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 5349/2022 - OBJETO: RE-
GISTRO DE PREÇO para aquisição de medicamentos para farmácia municipal, para
atender as necessidades da Secretaria da Saúde – SESAU - IMPORTANTE: - CRE-
DENCIAMENTO E ABERTURA DAS PROPOSTAS ATÉ: - 31/07/2023, 09h e 00min -
REALIZAÇÃO DO CERTAME: - 01/08/2023, 09h e 00min - FORMALIZAÇÃO DE CON-
SULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-9490 - O Edital
completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de 8h
às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para
todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - OBS: Pro-
posta Eletrônica obrigatória poderá ser preenchida através do programa “cotação.exe”
e arquivo “PROPOST  060/2023” em Anexo. Ver item 8.1 do Edital – Rio das Pedras,
14 de julho de 2023 – Marcos Buzetto – Prefeito.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS

 AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO – ATA DE REGISTRO DE PREÇOS – EDITAL -  PREGÃO PRE-
SENCIAL Nº. 048/2023 – PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 2340/2023 - OBJETO:
REGISTRO DE PREÇOS visando a “Contratação de empresa especializada para
prestação de serviços de iluminação e sonorização de pequeno e médio porte, com
fornecimento de material, mão de obra e instalação, para atender a Secretaria de
Cultura e Turismo - SECTUR, em conformidade com as especificações constantes
do Anexo I – Termo de Referência do Edital” - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS
PROPOSTAS ATÉ: - 28/07/2023, 09h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: -
28/07/2023, 9h30 e 30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail:
licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-9490 - O Edital completo poderá
ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de 8h às 16h ou pelo
site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as refe-
rências de tempo será observado o horário de Brasília (DF)  - Prefeitura Municipal de
Rio das Pedras, 14 de julho de 2023 – Marcos Buzetto – Prefeito.

COMUNICADO – ATA DE REGISTRO DE PREÇOS – EDITAL - PREGÃO
PRESENCIAL Nº. 049/2023 – PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 2345/2023 - OB-
JETO: REGISTRO DE PREÇOS para contratação de serviços de locação de cabi-
nes sanitárias (banheiros químicos),  com fornecimento de material, mão de obra e
instalação, para atender as necessidades da Secretaria de Cultura e Turismo –
SECTUR - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 28/07/2023,
14h00 e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 28/07/2023, 14h00 e 30min. -
FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS:- e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone:
(19) 3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no
Setor  de Compras,  no horár io  de 8h às 16h ou pelo s i te :
www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as refe-
rências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) – Prefeitura Muni-
cipal de Rio das Pedras, 14 de julho de 2023 – Marcos Buzetto – Prefeito.

Esta publicação custou R$ 310,50 aos cofres públicos

MARCENARIA ZANATTA
LTDA. Torna público que
requereu junto a SIMAP -
Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambien-
te de forma concomitante a
Licença Prévia, Instalação
e Operação para a ativida-
de de fabricação de móveis
com predominância de
madeira, localizado(a) Ave-
nida Roma, nº 955 - Santa
Terezinha - Piracicaba/SP.

Esta publicação custou R$ 165,60 aos cofres públicos

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

SSSSSELAMELAMELAMELAMELAM

Santa Olímpia é o próximo
destino do Caipirandando
Caminhada acontece no sábado, 22; participação é gratuita e inscrições estão abertas

Caipirandando chega à sexta edição do ano, com destino à Santa Olímpia

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria Munici-
pal de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras), realiza neste sábado, 22,
a 6ª edição do Caipirandando de
2023. Desta vez, serão 23 km de
caminhada. O trajeto tem início às
6h em frente à rampa do Centro
Cívico (prédio da Prefeitura) e fi-
nalização, por volta das 12h, na
colônia trentino-tirolesa de Santa
Olímpia, onde acontece a 26ª Festa
da Polenta. A participação é gra-
tuita. Interessados devem fazer ins-
crição em https://forms.gle/
8ZnwBhSrURoZGtbw5.

Nesta sexta edição do Caipi-
randando, a concentração no pon-
to de encontro começa às 5h30.
Depois, às 5h45, educadores físi-
cos do PAM (Programa de Ativi-
dades Motoras) da Selam, Marce-
lo Ortega, Janine Diorio e Paulo
Fortunato, coordenam o aqueci-
mento/alongamento antes de in-
ciar a caminhada. Haverá uma pa-
rada durante o percurso, aos cer-
ca de 10 km, para uso de banhei-
ro, hidratação e lanche (levado
pelo próprio participante). Em se-
guida, a caminhada segue, pas-
sando pelo bairro Santana, tam-
bém colônia trentino-tirolesa, e
continua até a Festa da Polenta,
em Santa Olímpia.

Conforme o chefe do setor de
Eventos da Selam, Alexandre
Nascimento, quem desejar pode
permanecer na festa, sendo que o
transporte da Selam para retor-
no ao Centro Cívico terá a última
saída às 13h. "Para aqueles que
quiserem voltar ao Centro Cívico
assim que a caminhada terminar,
isso também será possível. Orga-
nizaremos o transporte por or-
dem de chegada na fila para a
condução", explicou.

Para participar da ativida-
de, a orientação da Selam é
calçar tênis confortável e ma-
cio, trajar roupas leves, de pre-
ferência camiseta e calça com-

pridas, usar protetor solar, le-
var frutas ou barras de cere-
ais para alimentação e garra-
fas de água para hidratação.
"O Caipirandando foi criado
para incentivar a prática espor-
tiva, a interação social e o bem-
estar, portanto, são diversos os
benefícios. A cada edição vemos
a animação do grupo, que tem a
possibilidade de conhecer mais
da própria cidade caminhando",
falou Alexandre Nascimento.

A iniciativa tem apoio da Se-
cretaria Municipal de Saúde, que
fornece kits de primeiros socorros.
SERVIÇO
6ª edição do Caipirandando
de 2023. Sábado, 22. Concen-
tração: às 5h30. Início da ca-
minhada: 6h. Ponto de encon-
tro: prédio do Centro Cívico
(rua Antonio Correa Barbosa,
2233). Finalização: por volta
das 12h, em Santa Olímpia.
Participação gratuita. Inscri-
ção:  https://forms.gle/
8ZnwBhSrURoZGtbw5. Mais
informações: (19) 3422-0233
ou (19) 3403-2648.

Divulgação

TEATEATEATEATEA
Prefeitura oferece atendimento
a pessoas com Transtorno
do Espectro Autista

De forma inédita, a Prefeitura
firmou parceria com o Centro de
Reabilitação de Piracicaba para
atendimento especializado de pessoas
com Transtorno do Espectro Autista
(TEA), estendido a seus familiares. O
termo de colaboração contempla ge-
renciamento, operacionalização e
execução de atendimento ambula-
torial especializado, habilitação/re-
abilitação de bebês e crianças com
TEA, em idade entre 0 a 6 anos
incompletos, com avaliação, aten-
ção, atendimento e envolvimento
de seus familiares, em dependên-
cias próprias no município. A
meta é de 800 atendimentos/
mês e 9.600 atendimentos anuais.

O processo se deu por meio do
Chamamento Público 01/2023, na
qual a Rede de Atenção Psicossoci-
al (RAPS) da Secretaria de Saúde.
A homologação do Chamamento

foi publicada ontem, 17, no Diário
Oficial do Município. A Prefeitura
destinará à Organização da Socie-
dade Civil (OSC) selecionada o va-
lor mensal de R$ 103.125,52 e total
anual de R$ 1.237.506,26 para con-
tribuir com as despesas inerentes
aos serviços prestados. O prazo
de vigência do contrato será de
12 meses, podendo ser prorro-
gado por igual período e valor.

A OSC selecionada apresentou
Plano de Trabalho contendo o de-
talhamento dos custos, descri-
ção dos profissionais contrata-
dos, com os respectivos cargos,
salários, encargos sociais, fis-
cais e benefícios, especificados
individualmente, além de apresen-
tação dos documentos de habilita-
ção jurídica, qualificação técnica e
econômico-financeira, além de re-
gularidade fiscal e trabalhista.
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
SR. ANTONIO CELSO BISSON
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 73 anos de ida-
de e era viuvo da Sra. Adivanir
de Assis Bisson. Era filho do Sr.
Alfredo Bisson e da Sra. Zorai-
de de Mattos Bisson, falecidos.
Deixou os filhos: Alexandre de
Assis Bisson; Erica Regina de
Assis Bisson. Deixa ainda 03ne-
tos, 01 bisneto, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as
10:30hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Saudade - Sala
03, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO EDIVALDO VEN-
TURINI faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba aos 65 anos
de idade e era casado com a
Sra. Iracema Aparecida Chiqui-
to Venturini. Era  filho do Sr. Re-
mildo Venturini e da Sra. Cecilia
Catharina Arthur Venturini, fale-
cidos. Deixou os filhos: Julio
Cesar Venturini casado com
Mariana Cordova Prado Venturi-
ni; Luis Guilherme Venturini ca-
sado com Bheatriz Montezeli
Venturini. Deixa ainda 01 neto,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:30hs saindo a urna
mortuária do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição -
Sala A,  seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ ANTONIO ALCARDE
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 67 anos de idade.
Era filho do Sr. Francisco Alcar-
de e da Sra. Dulce Marconi, faleci-
dos. Deixa filha: Patricia Siqueira
de Godoy. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-a hoje as 10:30hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende - Sala
03, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos do Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SR.BENEDITO ANTONIO BUENO
DA SILVA faleceu anteontem na
cidade de São Pedro aos 77 anos
de idade e era filho dos finados
Sr.Antonio Bueno da Silva e da
Sra.Maria Benedita Barboza. Deixa

parentes. O seu sepultamento deu
se ontem ás 10:30h saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
São Pedro – Sala 1, seguindo para
o Cemitério da mesma localidade
onde foi inumado em jazigo da
família.À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNE-
RAIS

SR.ROBERTO MARTINS DE
ARAUJO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba aos 68
anos de idade e era casado com
a Sra.Isabel Fogaça Era filho
dos finados Sr.José Martins de
Araujo e da Sra.Crizolina Perei-
ra Martins. Deixa os filhos: Leo-
nardo e Maylla.Deixa demais
parentes. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento deu
se ontem ás 15:00h saído a urna
mortuária do Velório Municipal
de São Pedro –Sala 1 , seguin-
do para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumado em
jazigo da família . À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.ADAIR PEREIRA DA SILVA
faleceu ontem na cidade de São
Pedro aos 69 anos de idade e
era filha dos finados
Sr.Francelino Pereira da Silva e
da Sra.Arlinda da Silva Portela.
Deixa irmãos, sobrinhos e de-
mais parentes. O seu sepulta-
mento deu se ontem ás 16:00h
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de São Pedro –
Sala 2 seguindo para o Cemité-
rio Parque São Pedro onde foi
inumada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA. ZOÉ MARQUES DOS SAN-
TOS faleceu dia 15pp na cidade
de Piracicaba, aos 77 anos de
idade e era casada com o Sr.
Espedito Francisco dos Santos.
Era filha do Sr. Jose Marques da
Silva e da Sra. Maria Rosa da
Silva, falecidos. Deixa os filhos:
Lucio Marques dos Santos ca-
sado com Cinthia Martins da Sil-
va Santos, Maria Stela Simão
dos Santos casada com Cicero
Simão dos Santos, Jorge Mar-
ques dos Santos casado com
Andrea dos Santos, Marileide
Marques dos Santos casada
com Andre Luiz e Welinton Mar-

SR. JOSE CARLOS PERIM fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 65 anos, filho do Sr. Pe-
dro Perim, já falecido e da Sra.
Idalina Sartori Perim, era viúvo
da Sra. Maria Luiza Teixeira da
Cruz Perim; deixa os filhos: Thi-
ago Perim, casado com a Sra.
Jamile Batista Oliveira Perim e
Guilherme Henrique Perim, ca-
sado com a Sra. Fernanda Ap.
Gonsales Perim. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “02” do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO IRINEU PAGOTTO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 76 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Pagotto Sobri-
nho e da Sra. Pedrilha Teixeira,
era casado com a Sra. Maria da
Conceição dos Santos Pagotto;
deixa o filho: Rafael Antonio Pa-
gotto; o neto: Francisco Rafael
Artioli Pagotto; demais familia-
res e amigos.  Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h30 do Velório
do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Di-
amante”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SR. JOÃO EGIDIO DE FARIA fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 83 anos, filho dos finados
Sr. Jose Leopoldo de Faria e da
Sra. Joaquina Luiza de Faria, era
viúvo da Sra. Irene Luiza da Cos-
ta Faria; deixa os filhos: Divino
Mery de Faria, casado com a Sra.
Katia Regina Garcia Faria; Jose
Leopoldo de Faria Neto, casa-
do com a Sra. Iranilda de Fati-
ma Boscaino Faria, ambos fa-
lecidos; Antonio Carlos de Fa-
ria, já falecido; Carlos dos Reis
Faria, casado com a Sra. Erika
da Silva Sales; Iris de Fatima Fa-
ria, casada com o Sr. Fernando
Tostonho da Silva; Baltazar dos
Reis Faria, casado com a Sra.
Lucilene da Costa Faria e Ker-
ley dos Reis Faria, casado com
a Sra. Daniela Gomes Carvalho
Faria. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00
da sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-

mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. FELISBERTO GALANTE fale-
ceu dia 15 p.p, nesta cidade,
contava 95 anos, filho dos fina-
dos Sr. Luiz Galante e da Sra.
Josepha Camargo, era viúvo da
Sra. Idalina Muller Galante; dei-
xa os filhos: Silvia Regina Ga-
lante; Jose Luiz Galante, casa-
do com a Sra. Zenaide Lazarine
Galante; Maria Aparecida Galan-
te; Marisa Galante Gonçalves,
casada com o Sr. Manoel Gon-
çalves Filho e Sergio Galante,
casado com a Sra. Celina Ga-
lante. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o fére-
tro às 14h00 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Safira”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LURDES AN-
DREONI VITTI faleceu dia 15 p.p,
nesta cidade, contava 78 anos,
filha dos finados Sr. Alexandre
Andreoni e da Sra. Amelia Augus-
ti Andreoni, era casada com o
Sr. Juvenal Zacarias Vitti; deixa
os filhos: Vagner Alexandre Vitti,
casado com a Sra. Elza Maria
Leite Vitti; Flavio Luis Vitti, casa-
do com a Sra. Elisangela Apare-
cida de Oliveira Vitti; Fabio
Eduardo Vitti, casado com a Sra.
Joana Teresa Groppo Vitti e Ju-
liano Marcelo Vitti, casado com
a Sra. Vanessa Goes. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 14h00 da sala
“C” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES NO-
GUEIRA faleceu dia 15 p.p., nes-
ta cidade, contava 76 anos, filha
dos finados Sr. Francisco No-
gueira e da Sra. Maria Luiza No-
gueira; deixa os filhos: Luiz Ma-
rio Damasceno Junior; Daniela
Maria Damasceno de Godoi,
casada com o Sr. Jose Apareci-
do de Godoi; Eva Maria Damas-
ceno; Marcos Luiz Damasceno;
Cintia Maria Damasceno, já fa-
lecida; Patricia Maria Damasce-
no, já falecida e Marcio Luiz Da-

masceno, já falecido. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para
a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SR. ABIMAEL DINIZ LEITE fale-
ceu dia 15 p.p., nesta cidade,
contava 81 anos, filho dos fina-
dos Sr. Horacio Diniz Leite e da
Sra. Elisa de Moraes Leite, era
casado com a Sra. Hiara Maga-
lhães Diniz Leite; deixa os filhos:
Elizama Diniz Leite da Silva, ca-
sada com o Sr. Osmir Roberto
da Silva; Elda Diniz da Cruz, ca-
sada com o Sr. Calebe Avelino
da Cruz; Abmael Diniz Leite Ju-
nior, casado com a Sra. Solan-
ge de Brito Diniz Leite; Loide Di-
niz Leite; Jesse Diniz Leite, ca-
sado com a Sra. Gislaine de
Souza Diniz Leite; Uziel Maga-
lhães Diniz Leite; Miqueias Di-
niz Leite, já falecido e Eliezer
Diniz Leite, já falecido. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “03” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES AU-
GUSTA DO CARMO faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava
81 anos, filha do Sr. Joaquim
Augusto Correa, já falecido e da
Sra. Francisca Amaro Cipriano,
era viúva do Sr. Carlos do Car-
mo; deixa os filhos: Vanderlei do
Carmo, casado com a Sra. Ro-
selaine Rezende do Carmo;
Beatriz Aparecida do Carmo; Val-
ter do Carmo, já falecido; Vania
Cristina do Carmo e Wagner
Luis do Carmo. Deixa 8 netos, 1
bisneta, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 do Velório
da Saudade, sala 02, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARINA APARECIDA BAR-
BOSA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 82 anos, filha
dos finados Sr. Francisco Bar-

bosa e da Sra. Maria Camparin.
Deixa familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
10h00 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO ESTEVES DOS
SANTOS faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 59 anos,
filho dos finados Sr. José Este-
ves dos Santos e da Sra. Etelvi-
na Oliveira dos Santos, era ca-
sado com a Sra. Valdivia Alves
da Silva Santos; deixa as filhas:
Claudia Aparecida Alves dos
Santos e Cleidiana Alves dos
Santos. Deixa neta, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 da
sala 02 do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para
a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SR. ANDERSON FERREIRA DU-
TRA DE CALDAS faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 41
anos, filho do Sr. Leno Ferreira
de Caldas e da Sra. Vardelina
Dutra de Caldas, era casado
com a Sra. Rosangela Pereira
da Silva; deixa os filhos: Bruno
Yoran Pereira de Caldas, casa-
do com a Sra. Shyrlei Aguiar e
Lucas Pereira de Caldas. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Diamante”, para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HELENA ROSA MIRANDA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 87 anos, filha dos
finados Sr. João Ribeiro de Sou-
za e da Sra. Leopoldina Rosa
de Jesus, era viúva do Sr. Geral-
do Miranda Resende; deixa os
filhos: Jose Miranda Neto; Ere-
dier Miranda Resende; Ademil-
ton Miranda Resende; Antonio
Luiz da Silva; Maria Helena Mi-
randa Perez; Maria Glaucia Mi-
randa Farias; Maria Zila Miran-
da; Maria Jose Miranda e Maria
Angela Miranda. Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, demais
familiares e amigos. Seu corpo

ques dos Santos. Deixa tam-
bém netos, bisnetos e demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem
as 16:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Vila Rezen-
de - Sala 02, seguindo para o
Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. Á família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALTER MANOEL MAROÇO
faleceu dia 15pp na cidade de
São Paulo aos 72 anos de ida-
de e era casado com a Sra. So-
nia Regina Sanchez Maroço. Era
filho do Sr. Eduardo Maroço e da
Sra. Leontina Mantovani Maroço,
falecidos. Deixa os filhos: Kari-
na Sanchez Maroço casada com
Osmar Aparecido de Oliveira
Maroço, Carolina Sanchez Ma-
roço e Rafael Sanchez Maroço
casado com Eloa Roberta Car-
loni. Deixa Também 2 netos e
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ante-
ontem as 16:00hs saindo a urna
mortuária do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição
Sala-Premium, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO DAS NEVES CE-
SAR faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 83 anos
de idade e era casado com a
Sra. Dirce Belotti Cesar. Era fi-
lho do Sr. Benedicto Cesar e da
Sra. Antonia das Neves Cesar,
falecidos. Deixa filha: Edenise
Aparecida Cesar Cazon, Edval-
do Belotti Cesar casado com
Silvia Helena Giusti Cesar. Dei-
xa netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se anteontem as
16:30hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Saudade - Sala
01, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos do Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SR. JOSE CARLOS REMUALDO
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 73 anos de ida-
de e era casado com a Sra Os-
mailde da Cruz Remualdo. Era
filho do Sr. Jose Remualdo Fi-
lho e da Sra. Antonia Gonçalves
Remualdo, falecidos. Deixa os
filhos: Ederson Alexandre da

foi trasladado para a cidade de
Rio Paranaiba/MG e seu sepul-
tamento foi realizado ontem às
16h00 no Cemitério Municipal
daquela localidade. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

SR. WALTER LUIS SALICIO fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 66 anos, filho dos fina-
dos Sr. Walter Salicio e da Sra.
Catarina Gomes Salicio; deixa
o filho: Italo Salicio. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA RODRI-
GUES DA SILVA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 39
anos, filha dos finados Sr. Fran-
cisco Gomes da Silva e da Sra.
Marta Rodrigues Pereira; deixa
os filhos: Yasmin Rodrigues
Fernandes de Souza; Lorena
Rodrigues e Eliel Rodrigues
Simplicio. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para
a referida necrópole. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

MENINA: MARIA LUIZA VICENTE
BRAGA faleceu ontem, nesta ci-
dade, filha do Sr. Reginaldo Apa-
recido Braga e da Sra. Maria Rita
Vicente. Deixa demais familia-
res. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 da sala “02” do Ve-
lório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELAINE CRISTINA DE SOU-
ZA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 60 anos, filha dos
finados Sr. Honorio Soriano de
Souza e da Sra. Maria Aparecida
de Souza, era casada com o Sr.
Josue Bento da Silva; deixa os
filhos: Ademir Francisco Junior
e Joelso Souza da Silva. Deixa
os netos Thailik, Thaina, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, ten-

Cruz Remualdo casado com
Renata Andressa Elias Remu-
aldo, Emerson Leandro Remu-
aldo casado com Luciana Ap. da
Rosa Remualdo, Fabiano da
Cruz Remualdo casado com
Eduarda Monteiro Remualdo,
Erica Remualdo, Elaine Cristi-
na Remualdo, Anderson Ap. da
Cruz Remualdo casado com Eli-
zabete Ap. Kellly da Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as
14:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal da Vila
Rezende - Sala 01, seguindo em
auto fúnebre para o Cemitério
Municipal de Iracemápolis. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos do Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SR. NILDO MEIRELLES JUNIOR
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 57 anos de idade
e era casado com a Sra. Ana Paula
de Oliveira Rodrigues. Era filho do
Sr. Nildo Meirelles, falecido e da
Sra. Maria Terra Meirelles. Deixa os
filhos: Luciano Terra, Cassiano Ter-
ra. Deixa demais parentes e ami-
gos. O Velório ocorreu anteontem
no Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba - Sala Esmeralda a partir
das 16:00hs até as 18:00hs, retor-
nou ontem 07:30hs ate as 10:00hs
em seguida houve a Cerimônia
de homenagens póstumas no
Salão Nobre também no mes-
mo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ELIAS KHALIL ZEIN faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 92 anos de idade. Era
filho do Sr. Khalil Zein e da Sra.
Anice Abdalla Zein, falecidos.
Deixa os filhos: Sylvana Zein - viu-
va de Elias Boaventura, Silvio Zein
casado com Tereza Koury Zein,
Samir Elias Zein - Falecido, Anice
Maria Zein de Lara casada com
Reginaldo de Lara, Otavio Khalil
Zein casada com Maria Angela de
Oliveira Zein, Rony Zein casado
com Liliane Salloun Zein. Deixa
netos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem  as 16:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório do
Parque da Ressurreição - Sala
A, seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos do Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SRA. VIRGINIA FERRAZ FERREI-
RA DE ARRUDA faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 92 anos de idade e era viú-
va do Sr. Luiz Gonzaga Ferreira
de Arruda. Era filha do Sr. Octa-
vio de Barros Ferraz e da Sra.
Iole Sansigolo Ferraz, falecidos.
Deixa os filhos: Otavio Augusto
Ferraz Ferreira casado com So-
raya Bortolan Ferreira; Maria Lu-
iza Ferreira Sznifer casada com
Marcelo Sznifer; Luis Gonzaga
Ferreira de Arruda Junior, já fa-
lecido. Deixa  netos,  bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 14:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório Memorial
Metropolitano de Piracicaba -
Sala Rubi, seguindo em auto
funebre para o Cemitério Muni-
cipal de Tietê. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. FRANCISCA NIUVA PEDRO-
NETTI DUARTE faleceu ontem na
cidade de Piracicaba aos 87
anos de idade e era viúva do Sr.
Bernardino Chan Duarte. Era fi-
lha do Sr. Victorio Pedronetti e
da Sra. Anna Viviani Pedronetti,
falecidos . Deixa sobrinhos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem  as
17:00hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Saudade - Sala
02, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LUCIA DE ARAUJO SOUZA
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 68 anos de idade
e era casado com o Sr. Antonio
Moura de Souza. Era filha do Sr.
Pedro Batista de Araujo e da Sra.
Dionisia Maria dos Santos. Dei-
xa os filhos: Edna de Araujo Sou-

za Nascimento casada com
Obedes Carlos do Nascimento,
Eliane de Araujo Souza Silva ca-
sada com Norival Marcelo da
Silva, Nikerson de Araujo Sou-
za. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O ve-
lório ocorreu ontem na Sala Es-
meralda no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba a partir das
12:00hs até as 17:45hs, em se-
guida houve a Cerimônia de
homenagens póstumas no Sa-
lão Nobre também no mesmo
local.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. BERNADETE CLELIA CASA-
RIN faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 73 anos de idade.
Era filha do Sr. Victorio Casarin e da
Sra. Maria Silvestre, falecidos. Dei-
xa irmãos, sobrinhos, demais pa-
rentes e amigos. O velório ocorreu
ontem na Sala Safira no Memorial
Metropolitano de Piracicaba a
partir das 14:00hs até as
16:30hs, em seguida houve a
Cerimônia de homenagens pós-
tumas no Salão Nobre também no
mesmo local.  À família e amigos
enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALDOMIRO SILVANO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
80 anos de idade. Era filho do Sr.
Antonio Silvano e da Sra. Isaura
Modolo, falecidos. Deixa os filhos:
Luciano Silvano casado Bianca
Modolo Silvano, Marcio Silvano,
Rogerio Silvano, Andrea Bergamo
Silvano. Deixa 2 netas, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje  às 15:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 05, seguindo
para o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

do saído o féretro às 15h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, sala 03, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RITA SANTINA BACCKIM
BOVI faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 76 anos, filha dos
finados Sr. Italo Bacckim e da
Sra. Imaculada Maria Bonfati,
era viúva do Sr. Milton Bovi;
deixa os filhos: Eduardo Hen-
rique Bovi, casado com a Sra.
Aline Marquesini Bovi e Rena-
ta de Cassia Bovi de Camar-
do, casada com o Sr. Kleber
Dobelin de Camardo. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala “06”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALINE VITORIA DE MOU-
RA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 23 anos, filha do Sr.
Cicero de Moura Junior e da Sra.
Marcia Regina Palmero; deixa o
filho: Isaias Noah de Moura Sou-
za. Deixa irmãos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 14h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala
“Diamante”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. SERGIO ANTONIO DONI-
SETE DE SOUZA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 57
anos, filho do Sr. Joaquim An-
tonio de Souza Neto, já fale-
cido e da Sra. Santina Oeste
de Souza, era casado com a
Sra. Rosana Aparecida Trevi-
san de Souza; deixa os filhos:
Victor Fernando Trevisan de
Souza, casado com a Sra.
Mariana Cope Ruiz de Souza
e Danilo Trevisan de Souza.
Deixa neto, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 09h00 do Velório do
Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala
“Esmeralda”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.


